
Олеся КУВАТОВА («КП» - Владивосток»)

Звезда сериала «Спасатели Малибу» Памела Андерсон 
приехала в Россию по приглашению министра природных 
ресурсов Сергея Донского. Кинодива сейчас активно 
борется за права животных по всему миру.

Во Владивостоке Памела Андерсон поучаствовала в 
благотворительном аукционе. На нем она выставила на 
продажу буй из знаменитого сериала (стартовая цена - 
250 000 руб., продали за 3 млн.).

Кроме того, на благотворительном аукционе актриса 
решила продать танец с собой (начальная стоимость - 
500 тысяч рублей).

Подробности - на сайте kp.ru.

Цена договорная

Танец с Памелой Андерсон 
выставили на аукционе ради 
спасения российских леопардов

Наталья АЛЕШИНА

В день открытия Москов-
ской международной книжной 
выставки-ярмарки в Москве 
Федеральное агентство по 
печати и массовым коммуни-
кациям объявило победите-
лей национального конкурса 
«Книга года». На эту престиж-
ную премию в номинации 
«Победа» ИД «Комсомоль-
ская правда» выдвинул свой 
альбом «Главные документы 
Великой Отечественной во-

йны 1941 - 1945». Это 1400 
директив Сталина, распоря-
жений Ставки, фронтовых 
приказов, оперативных карт, 
постановлений и фотографий, 
еще недавно находившихся в 
архивах под грифом «Совер-
шенно секретно». Поистине 
уникальное издание оценили 
по достоинству. Вручая на-
граду, министр культуры  
РФ Владимир Мединский 
сказал: «Очень жаль, что не-
которые пытаются переписать 
историю.  Когда есть докумен-

ты - это сделать невозможно. 
И в этом ценность книги, ко-
торую издал ИД «Комсомоль-
ская правда».

Подробно о книге и ее 
приобретении вы можете уз-
нать на сайте kp.ru/daily/
collections/ и по телефону 
(495) 777-02-82 доб. 2295.

Изданные «Комсомолкой» «Главные 
документы Великой Отечественной 
войны 1941 - 1945» стали книгой года

Продолжение читайте 
на > странице 13.Подробности читайте на Подробности читайте на > странице 3.> странице 3.

На фото - обычная такая камера 
в шведской тюрьме. Кровать, 

компьютер, книжки, вид из окна... 
Возможно, подобные появятся и у нас.

В нашей стране могут появиться частные тюрьмы и СИЗО

Пятница, 4 сентября

Po
la

ri
s 

Im
ag

es
/E

AS
T 

N
EW

S

Елена ЛИВСИ 
(«КП» - Санкт-Петербург»)

Студентка Наталья Шевель 
и 84-летний народный артист 
России рассказали, 
как сложился их союз 
с разницей в 60 лет.

Иван Краско женится в четвертый раз - 
свадьба пройдет 9 сентября в Петербурге, 
как раз накануне юбилея актера (23 сен-
тября ему исполнится 85). От предыдущих 
браков у него пятеро детей, но Иван Ивано-
вич говорит, что в этот раз хотел бы дочку.

Актер Краско сделал 
предложение молодой 
невесте в метро, 
опустившись на колено

СИЖУ НА НАРАХ, КАК КОРОЛЬ СИЖУ НА НАРАХ, КАК КОРОЛЬ 
НА ИМЕНИНАХ?НА ИМЕНИНАХ?

СегодняСегодня
в 14.00в 14.00

«Родительский вопрос»«Родительский вопрос»

Школа: и дети, Школа: и дети, 
и родители и родители 
в глаза б ее в глаза б ее 
не виделине видели
Разбираемся Разбираемся 
в  причинах антипатиив  причинах антипатии

В студии – 

психолог Инна 

Хамитова 

В Пензе подвели В Пензе подвели 
итоги летнего итоги летнего 
оздоровительного оздоровительного 
сезонасезона Читайте на Читайте на > странице 7.> странице 7.
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Дмитрий СМИРНОВ

В Пекине отметили 
70-летие окончания 
Второй мировой войны.

Китайцы обещали сделать 
нечто грандиозное! Торжества 
начались с церемонии встречи 
гостей. Председатель КНР Си 
Цзиньпин приветствовал ино-
странных лидеров в Запрет-
ном городе (древней резиден-
ции китайских императоров). 
Среди гостей были президенты 
Беларуси, Казахстана, Кирги-
зии, Таджикистана. Александр 
Лукашенко прилетел в Пекин 
со своим сыном Колей.

Владимир Путин, как глав-
ный гость (об этом неформаль-
ном статусе в Пекине трубили 
все газеты и телеканалы), при-
ехал последним. И вместе с Си 
Цзиньпином прошел на трибу-
ну на площади Тяньаньмэнь.

Пекинское солнце пали-
ло нещадно. Иностранным 
лидерам на трибуне разда-
ли бейсболки. А некоторые, 
как, например, Лукашенко и 
президент Киргизии Алмазбек 
Атамбаев, сняли пиджаки и в 
кепках, с солнцезащитными 
очками стали очень похожи на 
отдыхающих на курорте.

Си Цзиньпин в китайском 
френче вышел произносить 
речь и настолько увлекся, что 
даже махал рукой. Для обычно 

суперсдержанного главы Ки-
тая это был набывалый уровень 
ажиотации.

- Я объявлю, что Китай 
сократит численность сво-
ей армии на 300 тысяч чело-
век, - неожиданно для вое-
низированного мероприятия 
заявил Си. - Китай стремится 
к миру. И никогда не будет за-
ниматься экспансией.

Впрочем, численность ки-
тайской армии сейчас 2,3 
миллиона человек, и после 
сокращения она останется 
крупнейшей на планете.

На трибуне для почетных 
гостей зеркально повторилась 
диспозиция московского пара-
да. Только там Си Цзиньпин 
сидел рядом с Путиным, а тут 
Путин стоял рядом с ним - на 
главной трибуне у китайцев 
сидеть не полагается. В ходе 
парада Си давал Путину ком-
ментарии, которые, очевидно, 
требовались, потому что разо-
браться в происходившем без 
пояснений было нелегко.

Участвующая в параде рос-
сийская рота Преображенско-
го полка прошла по площади 
Тяньаньмэнь последней. И как 
бы поставила красивую и по-
литически важную точку па-
рада.

За что Евгений Евтушенко 
получил престижную 
китайскую премию - 

на > стр. 13.
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На трибуне с портретом Великого китайского кормчего Мао Цзэдуна военный парад 
в Пекине приняли (слева направо) Президент России Владимир Путин, Председатель 

КНР Си Цзиньпин и бывшие председатели КНР Цзян Цзэминь и Ху Цзиньтао. 
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Путин стал 
главным гостем 
поднебесного 
парада

Военный обозреватель 
«КП» полковник Виктор 
БАРАНЕЦ оценил увиденное 
в китайской столице.

Китайские власти накануне сообщали, 
что покажут на параде 84% техники впер-

вые. Учитывая традиционную закрытость 
армии Поднебесной, такую «засветку» на 
весь мир можно считать рекордом.

Пекин не стал скрывать свое самое силь-
ное - ядерное оружие. Например, появление 

межконтинентальной баллистической 
ракеты DF-31 на параде можно считать 
беспрецедентной китайской смелостью. 
Ведь первый испытательный пуск этой но-
винки был произведен лишь в прошлом 
году. Причем стартовала она с подвижного 
комплекса, аналогичного российскому 
комплексу РТ-2ПМ «Тополь». Эксперты 
США уже запаниковали: «Особую опас-
ность представляет то, что это первая ки-
тайская ракета, размещенная на мобильной 
платформе,  - ее трудно будет засечь из 
космоса». До последнего времени подоб-
ными системами обладала только Россия.

Показал Китай и новую модель бал-
листической ракеты «Дунфэн-21D», 
которую уже окрестили «убийцей авиа-
носцев». А китайские журналисты взахлеб 
утверждают, что такой ракеты больше нет 
ни у кого в мире. Тут я бы поспорил. Хотя 
бы потому, что у России есть береговой 
ракетный комплекс «Бастион», который 
даст фору любому подобному оружию.

В танковой колонне в Пекине прошли 
броневые машины Тип-60 и Тип-80. 
Китайцы привозили их в Россию на танко-
вый биатлон. Ни для кого не секрет, что 
это клоны российского танка Т-72, но 

модернизированные. Китайцы вместо на-
ших движков (860 лошадиных сил) ставят 
на свои танки «табун» в 1500 «лошадок». 
И более совершенную пушку. Но победить 
россиян в биатлоне так и не смогли - стали 
вторыми.

Глядя на парадные китайские боевые 
машины пехоты БМП ZBD04, любой 
специалист по этой части легко узнает 
родные черты российской БМП-3. Но ки-
тайцы изменили систему управления огнем 
и, говорят, добились неплохих результатов.

Высоко над площадью пролетел китай-
ский самолет дальнего радиолокаци-
онного обнаружения (ДРЛО), в котором 
тоже легко узнаются очертания нашего 
Ил-76. А лучший китайский истребитель  
J-8 - точная копия нашего Миг-21.

А еще одна гордость китайских ВВС - ис-
требители J-31 - произошла от нашего ис-
требителя Су-27. Над Пекином пролетели 
и российские истребители Су-30 - основа 
мощи военно-воздушных сил Китая. 

Впрочем, китайские спецы сами призна-
ются, что их боевая техника «выросла из 
русских штанов». Но Китай сумел создать 
оборонную промышленность, которая уже 
сама успешно тягается с конкурентами.

 ■ МНЕНИЕ ЭКСПЕРТА

Китайская мощь, выросшая из «русских штанов»

Эту межконтинентальную баллистическую ракету DF-5B 
китайцы считают главным ядерным мечом Поднебесной.
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Эдуард ЛИМОНОВ, политик, писатель 
(в 2003 году был приговорен к 4 годам 
лишения свободы, освобожден 
условно-досрочно):

- Если там всем все равно будет заправлять государственная 
охрана, то что же, собственно, изменится? Главное - кто сле-
дит за дисциплиной, а не те, кто поставляет овощи, фрукты, 
массовиков-затейников...

Любовь УСПЕНСКАЯ, 
исполнительница русского шансона:

- Я за частное предпринимательство. Частные компании 
более успешные, чем государственные, в них больше порядка.

Геннадий ВОТРИН, председатель Совета 
ветеранов УФСИН РФ по Мордовии:

- Даже не знаю... Боюсь, что все будет повернуто для до-
стижения больших денег теми, кому будут принадлежать 
тюрьмы. Исполнение наказания же (а это очень сложный 
комплекс) останется за бортом... Еще опасаюсь, что в таких 
частных колониях резко возрастет коррупция.

Сергей ИВАНЕНКО, правозащитник, 
Ростов-на-Дону:

- Наши новаторы пытаются следовать примеру Запада, а 
зачем? Там все другое - и менталитет, и жизнь. Получится, 
что откроются вполне легальные частные колонии-курорты 
для избранных. А остальные будут продолжать сидеть в ужас-
ных условиях. Да и сейчас в зонах одним живется гораздо 
лучше, чем другим. Но по крайней мере это  исправительное 
учреждение.

Роман АРДЫКУЦА, директор центра правовой 
поддержки «Час суда»:

- В России за такой инициативой нужен жесточайший кон-
троль. Надо пару лет апробировать это на одном-двух учреж-
дениях и сделать выводы. Идея с обязательной работой более 
чем здравая: многие преступники и в тюрьме считают себя 
безнаказанными. Они как дома: не работают, пишут музыку, 
играют в баскетбол...

Серега С., отбывал 5-летний срок 
за мошенничество:

- С братвой созвонился, им нравится. Хотя и сейчас в лю-
бой зоне можно комфорт себе устроить, были бы деньги...

Сергей ИВАНОВ, 
слушатель Радио «КП» (fm.kp.ru):

- Все-таки в тюрьме не должно быть лучше, чем на воле. 
Наказание за преступление должно быть наказанием, а не 
поощрением. Не санаторием.

За последние 30 дней наш сайт посетили
29 миллионов 986 тысяч человек

Картина дня: проект

 ■ ВОПРОС ДНЯ

Вы тоже можете дать свой ответ на «Вопрос дня»
на нашем сайте - самый интересный

мы опубликуем в «Комсомолке».

Главные темы дня и другие новости

FM.KP.RU

Александра КОЗЛОВА

С таким прогнозом выступил 
представитель Минфина.

Торги на Московской бирже в четверг 
проходят весьма сдержанно. Доллар и ев-
ро прибавили несколько десятков копеек. 
Наша валюта быстро слабеет в моменты 
снижения цен на нефть. Но неохотно вос-
станавливается. Хотя «черное золото» 
сегодня поднялось в цене до 50 долларов 
за баррель. А вот рубль пока не успел 

отыграть этот рост. Такая тесная связь 
с сырьевыми котировками не позволяет 
делать даже приблизительные прогнозы. 
Правительство тоже разводит руками.

- У нас нет твердого понимания, где бу-
дет равновесная цена на нефть в ближай-
шее время, - заявил сегодня замглавы 
Минфина Алексей Моисеев.

Зато ведомство выступило с долгосроч-
ным прогнозом. По словам Моисе ева, рубль 
должен укрепиться в начале 2016 года.

Об экономическом форуме 
на > стр. 4.

Укрепления рубля ожидают в следующем году
 ■ ВАЛЮТНЫЕ КАЧЕЛИ

67,01 
+ 33 коп.

75,27
+ 18 коп.

Нужны ли нам 
частные тюрьмы?
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Александр БОЙКО

В России могут появиться 
частные колонии и СИЗО.

Не исключено, что скоро 
тюрьма станет встречать сидель-
цев как мать родная - пирога-
ми и разносолами, баней или 
на худой конец сауной с мас-
сажистом. Конечно, по сооб-
ражениям безопасности пилки 
для ногтей выдавать не плани-
руют, да и зачем, если в камеру 
можно будет пригласить стили-
ста, парикмахера или мастера по 
маникюру.

Примерно такую радужную 
картину нарисовал «Комсомол-
ке» автор инициативы - член 
Общественного совета Феде-
ральной службы исполнения 
наказаний (ФСИН) доктор 
юридических наук, заместитель 
секретаря Общественной пала-
ты Владислав Гриб.

- А почему заключенный не 
может сделать массаж, если у 
него болит спина?! - удивляется 
нашему недоумению Гриб. - Что 
же в этом плохого?

Следственные изоляторы и 
колонии существуют не для 
того, чтобы не давать челове-
ку нормально помыться и вы-
спаться, унизить его, а для того, 
чтобы лишить его свободы. Но 
даже там он вправе работать, по-
лучать заочно образование, не-
обходимые медицинские услуги. 
Только так можно перевоспи-
тать оступившегося гражданина, 
а не озлобить его.

- Допустим. А что мешает это 
сделать?

- Ветхость многих зданий пе-
нитенциарной системы, в кото-
рых невозможно создать такие 
условия. Многим более 100 лет, 
они давно не отвечают нормам 
безопасности. 

- Что вы предлагаете?
- Переложить эту ношу с госу-

дарства на плечи бизнесменов, 
которым оплачивать содержа-
ние зданий ФСИН. Пусть стро-
ят частные тюрьмы, создают в 
них условия для цивилизован-
ного содержания и работы за-
ключенных.

- Предлагаете строить тюрьмы 
для богатых?

- Вовсе нет, в первую очередь 
в такие частные колонии будут 
отправлять женщин с детьми, 
подростков, инвалидов. Во вто-
рую очередь тех, кто имеет не-
обходимые специальности: про-
граммистов, токарей, слесарей... 
В частные тюрьмы нельзя бу-
дет принести деньги с воли. Их 
можно будет заработать только 
там. Решение по распределению 
в такие частные тюрьмы будет 
принимать ФСИН исходя из 
личных и профессиональных 
качеств заключенного.

- Выходит, воры в законе, что 
отказываются работать, и про-
сто богатые заключенные будут 
довольствоваться старыми ко-
лониями?

- Да, это так.

- Есть ли подобный опыт за ру-
бежом?

- Частные тюрьмы есть в 
США, Великобритании, Бель-
гии, Эстонии. Там бизнес на 
этом зарабатывает. Мы пред-
лагаем также давать бизнесме-
нам участки земли, где они будут 
возводить новые здания. Кста-
ти, мы в отличие от иностранцев 
не собираемся делать частной 
охрану: соблюдать режим будут 
сотрудники ФСИН.

- Где такие частные СИЗО и 
тюрьмы могут появиться в первую 
очередь?

- В Новой Москве. Мы во-
обще предлагаем вынести все 
старые здания пенитенциарной 
системы за пределы городов-
миллионников. Заинтересован-
ность в этом уже есть. Но бизне-
су нужны гарантии инвестиций 
и льготы, а главное - решение 
правительства, чтобы начать 
работу.

Все это мы обсудим уже на 
Общественном совете ФСИН 
России, что пройдет на следую-
щей неделе.  
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Западные частные тюрьмы 
оборудованы музыкальными студиями. 

Не каждый наш Дом культуры может такой похвастаться.

Сижу на нарах,
как король на именинах?

ДИСКУССИЯ
Как изменит 
мир союз 
России и Китая?

kp.ru/2486

РАБОТА И КАРЬЕРА
Девять самых 
убедительных причин 
отпроситься с работы

kp.ru/2487

MOTO.KP.RU
Зачем 
девушке 
мотоцикл

kp.ru/2488

ЗДОРОВЬЕ
Ученые выяснили, 
почему толстеют 
женщины

kp.ru/2490

ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU
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В Ставрополе прошла вахта памяти жертв страшного теракта, совершенного в 2004 году в Беслане. В ходе захвата школы 
№ 1 1 - 3 сентября погибли 334 человека, из которых 186 - дети. В 11-ю годовщину трагедии в сгоревшем спортзале зажгли 
334 свечи. В небо выпустили столько же белых шариков, символизирующих души невинно убиенных.

Картина дня: в стране

Евгений БЕЛЯКОВ 

Заработал сайт, 
на котором россияне 
могут присмотреть 
для себя участок 
в Приморье.

Вчера на острове Рус-
ский открылся Восточ-
ный экономический фо-
рум. Его главная задача 
- сделать Дальний Восток 
привлекательным для инвестиций: 
как российских, так и зарубежных. 
Всего на форум приехало около ты-
сячи иностранных гостей. Самые 
представительные делегации - у Ки-
тая, Японии, Кореи, Малайзии и 
Сингапура.

Интерес закономерен. Из-за де-
вальвации рубля строить производ-
ства в нашей стране стало крайне 
выгодно. Тем более что в рамках фо-
рума российские власти рассказали 
о новых формах привлечения инве-
сторов - территориях опережающего 
развития (ТОР, специальные зоны 
с максимально льготными условия-
ми для бизнеса), свободном порте 
Владивостока, налоговых стимулах 
и господдержке крупных инвест-
проектов.

- В наших интересах выталкивать 
как можно больше иностранного 

бизнеса на российскую территорию, 
- заявил вице-премьер и полпред пре-
зидента в Дальневосточном федераль-
ном округе Юрий Трутнев. 

В Минвостокразвития пообещали 
создать всю необходимую инфра-
структуру, а все проверки бизнеса 
будут проходить только под при-
смотром сотрудников министерства.

Планируется, что во время форума 
будет подписано несколько сотен 
соглашений на общую сумму почти 
в 5 трлн. руб. Тем не менее не только 
крупных инвесторов хотят привлечь 
на Дальний Восток. Для развития 
экономики нужны и люди. Поэто-
му россиян теперь будут завлекать 
активнее. 

- Минэкономразвития внесло на 
рассмотрение в правительство за-
конопроект, по которому земля на 
Дальнем Востоке будет бесплатно 

предоставляться 
всем гражданам 
России, - пояснил 
министр по разви-
тию Дальнего Вос-
тока Александр Га-
лушка. - Причем она 
будет выделяться на 
всех членов семьи, 
включая детей. На-
пример, если семья 
из пяти человек, в 
том числе несовер-
шеннолетние дети, 

то можно взять пять гектаров.
Как поясняют чиновники, при-

годными для проживания или хо-
зяйственного освоения на Дальнем 
Востоке считаются около 147 млн. 
гектаров. То есть хватит всем (ино-
странцам землю давать не будут).

Причем участки предлагается вы-
делять по упрощенному порядку. 
Оформить землю можно будет, не 
выходя из дома - через интернет. 
На специальном сайте (надальний-
восток.рф) можно будет выбрать 
желаемый участок и отправить за-
явку, где указать, чем вы там хотите 
заниматься. Сейчас сервис работает 
в тестовом режиме, но какие земли 
предлагают россиянам - это на сайте 
уже можно посмотреть.

Но есть и важные ограничения. 
Участки будут находиться не близ-
ко от крупных населенных пунктов 
(от 10 до 20 км). Земельный участок 
будут предоставлять сначала в бес-
платное пользование на пять лет. 
Если семья будет использовать его 
по назначению, то затем она получит 
его в собственность. Если нет - уча-
сток изымут.

В случае если Кабмин одобрит 
предложение, законопроект будут 
рассматривать депутаты Госдумы. 
А вступить в силу он должен в се-
редине следующего года.

Владивосток.

Вчера Патриарх Кирилл в прямом эфире 
отвечал на вопросы участников Пятого обще-
церковного съезда по социальному служе-
нию, проходившего в Москве. «Комсомолка» 
публикует самые интересные фрагменты из 
ответов предстоятеля РПЦ.

«ОБСУЖДАЮТ 
ДЕЛА БЕЗ КОНЬЯКА»

- Самый положительный сдвиг вижу в том, 
что люди во власти, а также руководители 
предприятий, банков не имеют больше моды 
обсуждать деловые вопросы с бутылкой ко-
ньяка. В советское время было так: хочешь 
договориться - неси коньяк. Среди руковод-
ства нет людей, злоупотребляющих алкого-
лем. Эта мода полностью ушла, и слава Богу, 
потому что речь идет об элите нашего обще-
ства, а пьяная элита - это очень опасно. Эту 
задачу решили через пропаганду здорового 
образа жизни и в том числе через здоровый 
образ жизни первых лиц российского госу-
дарства, что является прекрасным примером 
для всех остальных... Сама атмосфера (в цер-
ковных центрах для алкозависимых. - Ред.) 
должна снимать стрессы, ведь известно, что 
алкоголик страдает от множества фобий, 
страхов, стрессов, и церковная среда должна 
их снимать.  

В КАЖДОЙ ЕПАРХИИ - ПО ПРИЮТУ 
- У нас сегодня только 27 учреждений, в 

которых можно дать приют женщине, поддер-
жать ее. Это так мало и никак не соотносится 
с масштабом проблемы. Я настаиваю на том, 
чтобы в каждой епархии, а таких скоро уже 
будет 200 в Российской Федерации, были 
приюты для женщин, которые не сделали 
аборта, оставили младенца и находятся в 
трудных обстоятельствах. Я разговариваю 
сейчас со всеми правящими архиереями и 
со всеми губернаторами. На ура идея при-
нимается. Женщина может в любой момент 
прийти (в церковный приют. - Ред.) и забрать 
ребенка себе. Но поверьте мне, если мать 
проведет с ребенком два-три месяца в благо-
приятной обстановке, этого ребенка потом у 
нее клещами не вырвать.

СПАСЛИ ДИВИЗИЮ
- Это (спасенные церковью 15 000 жиз-

ней за год. - Ред.) небольшой вклад в демо-
графию, но это дивизия. Значит, уже нужно 
низко поклониться всем тем, кто работает в 
этой области. Но мы хотим, чтобы было не 
15 тысяч, а на порядки больше.

Подготовила Елена ЧИНКОВА.

 ■ ДЕЛА ДУХОВНЫЕ

Патриарх КИРИЛЛ: 

Мода на пьянство 
в элите ушла. 
Слава Богу!

СКАЗАНО!
«Произошли уникальные вещи, мы на это и рассчитыва-

ли: контрабандисты не хотят нести финансовые потери, и 
поэтому кратно, в десятки раз, уменьшилось количество 
провоза этой санкционной продукции. Мы с каждым днем 
все меньше и меньше ее уничтожаем. Я считаю, что здесь 
должна быть воля, мы должны проявить характер и раз и 
навсегда закончить с контрабандой некачественных про-
дуктов питания на территорию России. От этого в долго-
срочной перспективе выиграют все».

(Глава Минсельхоза Александр ТКАЧЕВ - 
вчера в интервью телеканалу «Россия» в рамках 

Восточного экономического форума.)
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Гектар земли на Дальнем Востоке
можно оформить, не выходя из дома

ФОТО-
ФАКТ

Предстоятель РПЦ пообщался 
с участниками Общецерковного 

съезда по социальному служению.
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Александра КОЗЛОВА

Эксперты говорят, 
что задирать 
стоимость 
дальше некуда.

В среду «Трансаэро» 
подтвердило объеди-
нение с «Аэрофлотом». 
Напомним, во вторник 
появилась информация, 
что национальный пере-
возчик купит 75% акций 
«Трансаэро». Впрочем, 
это вряд ли можно на-
звать полноценной по-
купкой. Цена вопро-
са - всего один рубль. 
Фактически «Аэрофлот» 
будет решать проблему 
долга своего, теперь 
уже бывшего, конку-
рента. Основное усло-
вие сделки - выполнить 
все обязательства перед 

пассажирами. По ин-
формации Минтранса, 
«Трансаэро» напродава-
ло 1,5 миллиона билетов 
на еще невыполненные 
рейсы. И все эти полеты 
будут совершены, под-
черкнули в ведомстве.

Что беспокоит экспер-
тов, так это монополи-
зация рынка «Аэрофло-
том». Теперь на его долю 
придется почти 40% всех 
пассажирских перевозок 
в стране. Не повлияет ли 
это на стоимость пере-
летов?

- Сейчас на рынке и 
так нет спроса, - гово-
рит Дмитрий Горин, вице-
президент Ассоциации 
туроператоров России. - 
Если повысить цены, ле-
тать станут еще меньше. 
Цены могут подняться 
только из-за инфляции 

или валютных скачков. 
Да и то несильно. Све-
жая статистика говорит, 
что при спаде рубля на 20 
- 30% авиаперевозчики 
поднимают стоимость 
билета максимум на 1000 
рублей.

- Для пассажира рост 
стоимости перелета не-
избежен, - считает Олег 
Пантелеев, главный ре-
дактор агентства «Авиа-
порт». - Но это произо-
шло бы вне зависимости 
от слияния «Аэрофлота» 
с «Трансаэро». Отрасль 
не может бесконечно не-
сти убытки. По оценкам 
Транспортной клирин-
говой палаты, каждый 
пассажир обходится ави-
акомпаниям более чем в 
400 рублей убытков. Та-
рифы должны увеличить-
ся минимум на эту сумму.

КОММЕНТАРИИ АССОЦИАЦИИ ТУРОПЕРАТОРОВ

Юлия СМИРНОВА

Новость о покупке «Трансаэро» «Аэ-
рофлотом» многих путешественников 
привела в замешательство.

 «Родители сейчас в Сочи, и обрат-
ный билет у них  - на рейс «Трансаэро». 
«Мы только что билеты на Новый год в 
Италию купили, у «Трансаэро» дешевле 
всего было. А как же теперь? Деньги 
пропали?» 

Вопросов у пассажиров много. У одного 
только «Библио Глобуса» на заграничных 
курортах сейчас 130 тысяч туристов, ко-
торые должны вернуться домой самолета-
ми «Трансаэро» (это данные Российского 
союза туриндустрии).

Что делать людям, у которых куплены 
билеты на рейсы «Трансаэро»?

- Не беспокоиться!  - уверяет испол-
нительный директор Ассоциации 
туроператоров России Майя Ломид-
зе. - Авиакомпания не обанкротилась, са-
молеты у нее есть, персонал работает. 
Вице-премьер Игорь Шувалов недвус-
мысленно сказал, что все обязательства 
«Трансаэро» перед пассажирами должны 
быть выполнены, каждый купленный билет 
обеспечен перелетом.

Новость о слиянии авиакомпаний не 
означает, что за ночь все самолеты пере-
красят и уже завтра с онлайн-табло аэро-

портов исчезнут все рейсы «Трансаэро», а 
вместо них появятся рейсы «Аэрофлота».

- Сейчас для пассажиров все по-
прежнему, самолеты летают под брендом 
«Трансаэро», билеты на них действитель-
ны. Слияние компаний - длительный бизнес-
процесс. И он касается всего - и изменения 
ценовой политики, и маршрутной сети, и 
возможного перебрендирования, - напоми-
нает Майя Ломидзе. - То же самое  и в от-
ношениях «Трансаэро» с туроператорами. 
До конца сезона полеты на курорты будут 
совершаться по нынешним контрактам. 
Как дальше будут развиваться события, 
какие условия сотрудничества будут пред-
ложены, какие цены, курортные маршру-
ты - пока говорить рано. 

- В авиации подобных слияний было мно-
го. Недавно, скажем, авиакомпания Etihad 
из Абу-Даби купила итальянскую Alitalia, 
находившуюся в сложном финансовом 
положении. На пассажирах это вообще 
никак не отразилось, многие о сделке да-
же не слышали и спокойно продолжают 
летать на лайнерах «Алиталии», - приводит 
пример Майя Ломидзе.  - Консолидация 
авиакомпаний - однозначно лучший выход 
для пассажиров. Вот если бы перевоз-
чик объявил о банкротстве, тогда была 
возможна массовая отмена рейсов, люди 
рисковали бы застрять на курортах и ли-
шиться денег.

«Аэрофлот» купил «Трансаэро»: «Аэрофлот» купил «Трансаэро»: 
что будет с ценами
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Самолеты 
«Трансаэро» 

как летали, так 
и продолжают 

летать.

Пассажиров с билетами 
на руках просят не беспокоиться

- С интересом наблюдаю 
новый тренд - мочить меня 
для доказательства соб-
ственной подлинной вер-
ности либерализму. Гля-
дишь, не слезая с дивана 
и постукивая по клавиату-
ре, выбился в число тренд-
сеттеров и властителей 
дум. Кто громче крикнет 
«продался!» и потребует 
покаяния  - интересное, 
веселое соревнование. 
Но пока что по-прежнему 
малопочтенное, посколь-
ку участники очень вольно 
обращаются с фактами. 
Надо более лучше гото-
виться к этим веселым 
стартам, товарищи! Бе-
рите пример с других ата-
кующих - там действуют 
пожестче. Чтобы снять все 
вопросы, публикую пол-
ностью свою переписку с 
Ж. Б. Немцовой.

А вот интересно - хоть 
у кого-то из обвинителей 
хватит совести просто по-
человечески извиниться?

9 июля 2015 г., в 13:23, 
Жанна Немцова написал(а):

Уважаемый Анатолий Бо-
рисович!

Я не могу говорить по 

телефону, так как у меня 
сразу закончатся деньги, 
а европейского номера у 
меня пока нет.

Могли бы Вы мне напи-
сать...

Жанна
*  *  *
четверг, 9 июля 2015 

г. Анатолий Чубайс на-
писал:

Жанна!
Меня крайне беспокоит 

ход расследования дела, 
а точней - позиция вашего 
адвоката. Его предложе-
ния по вызову на допрос 
Кадырова и тем более по 
передаче дела под между-
народный контроль мне 
кажутся безумными. Есть 
две разные цели - провести 
расследование и наказать 
виновных или создать PR 
адвокатам на политическом 
скандале. Складывается 
впечатление, что дело идет 
по второму сценарию. Могу 
ошибаться (знаю ситуацию 
только из СМИ), но если я 
прав, то адвоката надо про-
сто менять. Понимаю, что 
это вопрос семьи, но хотел 
бы знать твою позицию.

АБЧ

*  *  *
10 июля 2015 г., в 19:16, 

Жанна Немцова написал(а):
Уважаемый Анатолий Бо-

рисович!
Я поддерживаю действия 

своего адвоката. Все хода-
тайства он будет подавать 
только от моего имени , в 
том числе о допросе Кады-
рова и других лиц. Между-
народный контроль также 
считаю хорошей идеей. Я 
выступаю за объективное 
и всестороннее расследо-
вание убийства моего па-
пы, а внимание со стороны 
СМИ считаю необходимым 
в данной ситуации.

Жанна
*  *  *
On 10 Jul 2015, at 

20:00, Анатолий Чубайс 
wrote:

Очень жаль, но это твое 
право.

АБЧ
*  *  *
15 июля 2015 г., в 14:44, 

«xxxxxxxxx@xxxxxxxx.xx» 
написал(а):

Уважаемый Анатолий 
Борисович!

У меня есть один вопрос. 
Является ли моя позиция 
в части допроса Кадырова 
опасной для моей жизни и 
здоровья?

Жанна
*  *  *
On 15 Jul 2015, at 

21:26, Анатолий Чубайс 
wrote:

Нет, не думаю. А вот в 
том, что она бесполезна 
для дела, - уверен.

АБЧ

Глава «Роснано» опубликовал 
личную переписку 
с дочерью трагически 
погибшего соратника.

Недавно пресса запестрела но-
востью о том, что якобы кто-то из 
влиятельных в России людей пред-
упредил дочь застреленного поли-
тика Бориса Немцова Жанну, что ей 
не следует настаивать на вызове на 
допрос по делу об убийстве 
ее отца главы Чечни 
Рамзана Кадырова. 
И даже при этом 
угрожал. Намеки 
получили боль-
шой резонанс. И 
вот «влиятель-
ный человек» 
обозначил себя 
сам. Им ока-
зался... Анато-
лий Чубайс, глава 
«Роснано», извест-
ный соратник Бориса 
Немцова. Во избежание 
кривотолков он взял и обна-
родовал свою переписку с Жанной Нем-
цовой (которая уехала из России и раздает 
западной прессе критические интервью) 
без купюр. Вот она (орфография сохранена):

Анатолий ЧУБАЙС - Жанне Немцовой:

Вам поймать убийц 
или раздуть скандал?

б убийстве 
Чечни 
ова. 
м 

и 

а 
т-

риса 
ежание 
зял и обна-

Оказавшись под прицелом 
блогеров, Анатолий Чубайс 
раскрыл все свои советы 

Жанне Немцовой 
(на фото слева). И теперь 

ждет от «диванных 
либералов» извинений.
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Наталья ВЯЗОВКИНА, 
Наталья ОВЧАРУК
(«КП» - Уфа»)

У 17-летнего парня из-за 
долгой неподвижности 
оторвался тромб.

11-классник Рустам Абдул-
залилов буквально доиграл-
ся. Сидел перед монитором 
компьютера, а потом вздрог-
нул и обмяк. На экране в этот 
момент застыл герой, которо-
го он вел в бой, в последние 
минуты жизни парень играл 
онлайн в DotA*.

11-классник скончался 
мгновенно - «Скорая» уже ни-
чем не смогла помочь. Меди-
ки предполагают - оторвался 
тромб.

- Он давно подсел на эту 
игру, - рассказывают род-
ственники. - Есть и спать за-
бывал. А в августе ногу сло-
мал, больше 20 дней сидел на 
больничном - играл не вста-
вая.

Следователи проверили 
компьютер - оказалось, что 
за прошлый год парень про-
вел в виртуальной реальности 
2000 часов. По 5 - 6 часов в 
сутки или 83 дня без перерыва!

- При переломах ноги тром-
бы в глубоких венах образу-
ются в 50 процентах случа-
ев, - объясняет хирург Азат 
Хафизов. - Выявить их край-
не сложно. Они в любой мо-
мент могут оторваться и спро-
воцировать летальный исход. 
Мальчик слишком долго си-
дел неподвижно - это вполне 
могло довести до беды.

Со
цс

ет
и

Раньше Рустам 
занимался волейболом. 

А потом полностью 
ушел в виртуальную 

реальность.

СПРАВКА «КП»
*DotA  - командная компьютер-
ная онлайн-игра. Пользователи 
управляют персонажами, основ-
ная задача которых уничтожить 
вражеский лагерь.

 ■ ТОП-5 САМЫХ ОПАСНЫХ ИГР

Этот трагический случай да-
леко не единственный, связан-
ный со стрелялками и бродил-
ками. 

Так, в октябре 2005 года 
в Китае девочка слишком 
увлеклась World Of Warcraft. 
Чтобы не подвести онлайн-
партнеров, играла несколько 
суток. Родители нашли ее уже 
мертвой. Девочке даже устрои-
ли онлайн-похороны. 

В 2007-м британский под-
росток Даниэль Петрик, 
когда ему запретили играть 
в Halo 3, украл у папы писто-
лет, зашел к родителям, по-
просил закрыть глаза и вы-
стрелил обоим в голову. Мама 

умерла на месте, отец стал ин-
валидом.

Хотя доказательств, что 
именно компьютерные игры 
становятся причиной таких 
трагедий, нет, статистика 
знает все. Шведские ученые 
из организации The Youth 
Care Foundation определили 
самые жестокие игры: имен-
но с ними связано наиболь-
шее количество ЧП.

1. World Of Warcraft - вир-
туальный мир, в котором 
персонажи, созданные игро-
ками, сражаются друг с дру-
гом или вместе выполняют 
задания.

2. Grand Theft Auto 4 - игрок 

может свободно передвигаться 
по обширным территориям, 
угонять любой транспорт и 
убивать любых персонажей.

3. Manhunt - герой маньяк-
психопат, устраняющий всех 
на своем пути. Убийства здесь 
называются казнями и выпол-
няются с особой жестокостью.

4. Postal 2 - здесь персонаж 
проживает рабочую неделю и 
совершает рядовые поступки. 
Но каждая задача может быть 
решена разными способами, 
иногда очень жестокими.

5. DOOM 3 - события проис-
ходят в далеком будущем, где 
герой, оказавшись на Марсе, 
крошит чудовищ.

КОММЕНТАРИЙ СПЕЦИАЛИСТА
Олег ЗЫКОВ, директор Института 
наркологического здоровья нации:

- Все, что вызывает зависимость, формирует че-
ловека, которого можно определить как наркомана. 
Человек стремится получить удовольствие во время 
игры. Процесс вызывает закономерные биохимиче-
ские реакции: выбрасывает гормоны радости. И игрок 
уходит таким образом от проблем, но в конечном 
итоге его это разрушает.

Проблема игромании очень актуальна. С развитием 
интернета и компьютеров это самый простой способ 
выработать у ребенка зависимость. Естественно, 
все начинается с родителей, которым вполне удоб-
но, когда ребенок сидит себе за столом и никого 
не отвлекает. Вместо того чтобы с ним разговари-
вать, показывать ему свою любовь, его оставляют 
общаться исключительно с компьютером.

ВЫРЕЖИ И СОХРАНИ

Как определить 
зависимость

 ✓Виртуальная реальность выходит на передний 
план. Подростку куда проще общаться в Сети 
или дружить с «братьями по оружию», чем с 
реальными людьми.
 ✓Ребенок с трудом может закончить игру.
 ✓Ребенок постоянно рассказывает всем, какая 
игра замечательная.
 ✓Если окружающие не разделяют его восторгов, 
он замыкается, становится раздражительным.
 ✓Большая часть сил, времени и средств тра-
тится на объект зависимости: обновление 
компьютера, покупку новых игр, приложений 
и т. д.
 ✓Ребенок всячески отрицает свою зависимость. Подготовили Антон ПИКУС, 

Юлия АНТИПОВА.

Геймер умер после 
20 дней непрерывной 
компьютерной игры

Марина ШНАЙДЕР 
(«КП» - Пермь»)

10-летний мальчишка 
вывел людей 
из горящего подъезда.

1  сентября 
Димка Некра-
сов вернулся в 
школу настоя-
щим героем  - 
не растерялся 
на пожаре и по-
мог людям спа-
стись. А чего 
это ему стоило! 
Зрение у маль-
чика +5, он 
учится в ин-
тернате для 
слабовидящих 
в Перми. Жи-
вет с папой. 
Маму его ли-
шили родитель-
ских прав. Но 
вот Димкиной 
любви лишить 
не смогли. На каникулах он гостил 
у нее в коммуналке. Там-то все и 
случилось. Ночью Димка проснул-
ся: стало трудно дышать.

- Смотрю, а на кресле огонь. Я 
закричал, будил маму, дергал ее, 
пока не проснулась, потом вывел 

из квартиры.  - Дима показывает 
обожженную левую руку.

А загорелось от того, что мама 
уснула с зажженной сигаретой...

- Иди вниз, а я всем стучать бу-
ду, - скомандовал ей школьник и 

принялся тарабанить в две-
ри. Подъезд уже 
был в дыму. Со-
седи проснулись, 
похватали самое 
необходимое.

- Тетя Света вый-
ти не успела, я ей 
крикнул: «Выпры-
гивай в окно!»

Соседка слома-
ла ногу, сиганув с 
3-го этажа, но оста-
лась жива, а всего 
благодаря смело-
му Димке спасены 
17 человек, из них 
шестеро детей. По-
доспевшие пожар-
ные вывели остав-
шихся жильцов.

В МЧС мальчика 
обещают награ-

дить медалью «За проявленное 
мужество в экстремальной ситуа-
ции». А маму его за пожар никак 
не накажут, соседи в суд с исками 
о возмещении ущерба не обраща-
лись, да и пострадала в основном 
ее квартира.

Третьеклассник спас 
17 человек на пожаре, 
который устроила его мать
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Димка получил ожоги, 
правда, несерьезные. 

А когда вышел 
из больницы, сразу пошел 

с бабушкой навестить маму.

Александра КРЫЛОВА 
(«КП» - Санкт-Петербург»)

Чтобы исполнить 
мечту 85-летней 
родственницы, внучка 
уговорила главный 
музей Петербурга 
открыться в выходной.

Ирма Александровна Несте-
рова родилась в Ленинграде, но 
давным-давно переехала в Мо-
скву, где работала учителем не-
мецкого языка. Давно вышла на 
пенсию, осталась в столице. Но 
последнее время так захотелось 
снова прогуляться по Невскому 
или Васильевскому острову!.. А 
главная мечта - попасть в Эрми-
таж. Кажется, чего проще? Но 
теперь Ирма Александровна пере-
двигается только на инвалидной 
коляске.

И родные решили устроить ба-
буле сюрприз: в день рождения, 
31 августа, когда ей исполнялось 
85, привезти в Петербург. Да вот 
беда - дата выпала на понедель-
ник: в этот день у Эрмитажа офи-
циальный выходной.

Тогда внучка Ирмы Алексан-
дровны Вера Макарова попроси-
ла помощи у френдов в соцсети. 
«Может, есть знакомые или знако-
мые знакомых, которые помогут 
это устроить? Много-то не надо: в 

сопровождении сотрудника музея 
проехать по залам»,  - написала 
Вера. За считанные часы постом 
поделились 350 человек.

А спустя сутки Вере Макаровой 
позвонили из Эрмитажа: приез-
жайте, ждем. Вот она - чудесная 
сила интернета!

- Я не ожидала такого резонан-
са. И того, что в Эрмитаже нам 
пойдут навстречу. Замечательный 
шаг со стороны музея! - призна-
лась «КП» Вера.

Сюрприз получился. Ирма 
Александровна о поездке узна-
ла только утром в день рождения. 
Через несколько часов уже была 

в Петербурге. Прогулка по Эрми-
тажу прошла с опытным гидом по 
классическому маршруту - залы 
Древнего Египта и античности, за-
лы русской культуры и дворцовых 
интерьеров… С передвижением 
тоже проблем не было - лестницы 
музея оснащены специальными 
пандусами и лифтами для коля-
сочников.

- Бабушка в полном восторге, - 
уже после поездки рассказала 
Вера Макарова. - Она очень про-
сила передать большое спасибо 
всем за теплые слова и поддерж-
ку, я ведь все комментарии и по-
желания ей прочитала.

 ■ СИЛА ДОБРА
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Ирма Александровна на целый день превратилась 
в королеву, когда гуляла с экскурсоводом по залам дворца.

Эрмитаж 
в подарок бабушкев подарок бабушке
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Анна ЧЕРНАЯ

В Пензе состоялась 
торжественная 
церемония закрытия 
оздоровительного 
сезона.

Вот и кончились большие 
каникулы, и школьники снова 
вернулись в классы, где в тече-
ние нескольких недель будут 
делиться впечатлениями со 
своими товарищами. У мно-
гих из них лето прошло весьма 
насыщенно, ведь большин-
ство детей города оказались 
задействованы в программе 
оздоровительного сезона. 
Она подразумевала не толь-
ко спортивные мероприятия 
для молодежи, но и поездки 
в загородные и приморские 
лагеря.

НАГРАДА ДЛЯ 
СПОРТСМЕНОВ

3 сентября на спортивной 
площадке Лицея современных 
технологий № 2 города Пен-
зы состоялась торжественная 
церемония закрытия летне-
го оздоровительного сезона 
2015 года в рамках реализации 
проекта «Детский спорт». За-
планированная на каникулы 
программа была очень насы-
щенной. В течение трех меся-
цев для юных пензенцев по-
всеместно организовывались 
спортивные мероприятия, ра-
ботали площадки и секции.

До начала торжественной 
части церемонии закрытия 
сотрудники пензенского Мо-
лодежного центра «Юность» 
организовали для младших 
школьников лицея конкурс 
рисунков на асфальте «Я дру-
жу со спортом!». Учащиеся с 
удовольствием добавили яр-
ких красок пришкольной пло-
щадке.

С приветственным словом 
к присутствующим обратил-
ся  глава администрации города 
Пензы Юрий Кривов:

- Выражаю слова благодар-
ности педагогам, наставни-
кам, которые помогли ребя-
там интересно и с пользой для 
здоровья провести лето. Пусть 
в Пензе будет больше таких 
замечательных проектов!

После для пятиклассников 
были организованы «Веселые 
старты», в которых дети с удо-
вольствием приняли участие. 
Школьники и учителя полу-
чили заряд бодрости до конца 
дня.

В ходе торжественной ча-

сти состоялось награждение 
тех, кто участвовал в реализа-
ции проекта «Детский спорт». 
Всего была отмечена работа 
28 человек. Также стало из-
вестно, что в оздоровительном 
спортивном сезоне активны-
ми себя показали 72 дворовых 
тренера, которые в течение ле-
та работали на 24 площадках 
города.

Также глава города Вик-
тор Кувайцев и Юрий Кри-
вов вручили представителям 
команды ЛСТУ № 2 футболки 

и кепки для участия во Все-
российских президентских 
играх, которые будут прохо-
дить в детском центре «Орле-
нок» в городе Туапсе.

ОТДЫХ У РЕЧКИ И МОРЯ
На юг поедут не только 

спортсмены: на этой неделе 
из Пензы в международный 
детский центр «Артек», ко-
торый находится в Крыму, 
отправилась пятая группа 
школьников. 15 ребят из на-
шего региона пробудут там с 
3 по 23 сентября. Эта смена 
пройдет под девизом «Другая 
школа».

- Главная идея смены «Ар-
тек - это другая школа, Артек - 
альтернатива», - рассказали в 
пресс-службе Министерства 
образования Пензенской об-
ласти. - Программа направле-
на на освоение детьми нового 
опыта социального взаимо-
действия и общения. Она по-
может овладеть способами 
самостоятельного обучения 
в творческой, интеллектуаль-
ной и спортивной деятельно-
сти.

Всего за лето в лагерях «Ор-
ленок» и «Артек» на юге от-
дохнуло 119 детей из Пензы. 
Еще несколько тысяч юных 
горожан провели свое время 
в загородных местах отдыха. 
Все они довольны насыщен-
ным летом. Теперь у них пол-
но сил, чтобы новый учебный 
год начался успешно.

++экпэкп

 ■ БЕДА

Янина КИСЕЛЕВА

Там предстоит 
восстановить 
крышу, все 
коммуникации, 
привести 
в порядок полы, 
стены и потолки.

Несколько дней назад в 
Кузнецке произошла тра-
гедия: сгорел дом по ули-
це Свердлова. 30 семей 
остались без крыши над 
головой. По оценке специ-
алистов, строение можно 
капитально отремонтиро-
вать.

- Мы постараемся изы-
скать возможность - а это 
немалые деньги, учитывая 

ущерб от пожара, - и вос-
становить его в кратчайшие 
сроки, - сказал мэр города 
Сергей Златогорский.

Всех пострадавших на не-
делю поселят в гостинице. 
За это время им подберут 
маневренное жилье, в ко-
тором люди смогут пожить, 
пока идет капремонт. Также 
погорельцам выделили поме-
щение для уцелевшего иму-
щества. Транспорт и грузчи-
ков предоставят бесплатно.

Все собственники и заре-
гистрированные в квартирах 

люди получат по 10 тысяч 
рублей. Вопрос о материаль-
ной помощи не прописанным 
в этом доме будет решаться 
с каждым из них отдельно.

Сейчас в Кузнецке уже на-
чался сбор средств и вещей 
для пострадавших. Семьям 
с детьми помогут в школах 
и детских садах.

- Все ребята будут пи-
таться бесплатно, родите-
лей малышей освобождаем 
от платы за детский сад на 
определенный срок, - сказал 
глава администрации.

 ■ ПОДСЧЕТ

Дарья ЕМЕЛЬЯНОВА

На заседании Правительства 
Мордовии обсудили ситуацию 
на продовольственном 
рынке республики.

Пожалуй, одним из самых острых вопросов 
для жителей всех регионов являются цены на 
продукты питания. Так, в Мордовии эту тему 
держат на особом контроле, и очередное за-
седание кабинета министров было посвящено 
именно ей. Представители власти обсудили 
мониторинг рынков сельскохозяйственной про-
дукции, сырья и продовольствия.

- Ситуация на продовольственном рынке в 
целом остается стабильной, - отметил министр 
торговли и предпринимательства респу-
блики Владимир Руженков. - Незначитель-
ное повышение зафиксировано на сливочное 
масло, капусту, гречневую крупу и подсолнеч-
ное масло. Однако на свинину, рис, пшено и 
картофель цены, наоборот, немного снизились.

Председатель Правительства Мордовии 
Владимир Сушков подчеркнул, что контроль 
за ценами на продукты будет продолжен. В 
частности, в республике запланированы со-
вещания, которые посвятят стоимости так 
называемых «социальных» сортов хлеба, 
лука и некоторых видов круп.

Сгоревший в Кузнецке 
дом планируют 
отремонтировать

Расти ценам на продукты не дадут

Это лето мы не забудем!Это лето мы не забудем!
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В церемонии приняли участие ученики многих пензенских школ.
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Марина АЛЕКСАНДРОВА 
(«КП» - Владимир»)

Корреспонденту 
«Комсомолки» удалось 
сдать экзамены 
с третьей попытки.

Сертификат на обучение в 
автошколе мне подарил муж.

- Спасибо, дорогой, но ты 
же сам обещал научить меня 
водить. - Я даже расстрои-
лась.

- Теперь самоучкам права 
не дают, - объяснил супруг. - 
Без автошколы даже к экза-
менам не допустят. Тебя ждут 
три увлекательных месяца 
лекций и практики, вперед!

Новые правила вступили в 
силу еще прошлой осенью, а 
сдавать экзамены по ним ста-
ли только с начала этого го-
да. Автошколы прошли обя-
зательное лицензирование, 
увеличили количество часов 
теории и практики, появи-
лось больше водительских 
категорий и многое другое. 
Цель одна: лучше готовить 
водителей. Оправдается ли 
она на практике?

НАРКОЛОГ ДЛЯ ГАЛОЧКИ
Для начала в автошколе мы 

придирчиво изучили все до-
кументы. Стоит попасть в ту, 
где нет лицензии, - на экза-
мены не допустят, и денежки 
тю-тю! Кстати, лицензию по-
лучили далеко не все. Кому-
то свой автодром оказался не 
по карману, вот автошколы 
и закрылись. В нашей все 
оказалось в порядке. Мне 
выдали учебники, зачетку и 
договор. И велели опреде-
ляться - хочу я на механику 
или на автомат. Раньше бы-
ло всего шесть категорий, а 
теперь 10 основных и 6 до-
полнительных (см. таблицу). 
Буква А, например, в правах 
разрешает водить только 
машину-автомат. Я решила 

себя не ограничивать и вы-
брала механику.

Потом зарегистрировалась 
на Едином портале госуслуг, 
это тоже новинка. Осталась 
медкомиссия. Специалистов 
в частной клинике я прошла 
за час. Отдельной строкой - 
психиатр и нарколог. Они-
то меня и разочаровали: ни 
тот ни другой не задали ни 
одного вопроса, на глазок 
оценили мою адекватность 
и поставили печати.

А ТЕПЕРЬ - 
УРОК ПСИХОЛОГИИ

Две недели мы бодро изуча-
ли основы теории и практи-
ки. Тут больших изменений 
нет, только увеличили коли-
чество часов. Но по явился 
один новый предмет - «Пси-
хофизические основы дея-
тельности водителя». Учат 
правильно разрешать дорож-
ные конфликты. Актуально, 
когда каждый второй води-
тель с битой или травматом.

- Увеличенный курс заня-
тий позволяет нам готовить 
водителей на высоком уров-
не. Цены, конечно, вырос-
ли (в Москве - до 40 тысяч 
рублей, в регионах до 25 ты-
сяч. - Авт.), но зато приходят 
только те, кто действительно 
хочет научиться водить ма-
шину. А не как раньше - за 
компанию с подругой, - гово-
рит Владимир Зыбин, старший 
инструктор автошколы «Авто-
ДЮК». Именно он будет де-
лать из меня суперводителя.

Правда, мое первое занятие 
на автодроме пришлось от-
менить. В учебную машину 
устанавливали камеры. По 
новым правилам салон дол-
жен быть оборудован четырь-
мя видеокамерами, которые 
присоединены к планшету: 
через него запись происхо-
дящего идет на флешку. Две 
камеры ставят над педаля-
ми ученика и инструктора, 

третья направлена на при-
боры, четвертая - на дорогу. 
Так экзаменатор лучше видит 
педали и приборы, гаишник 
следит, чтобы инструктор не 
помогал, а запись с флешки 
служит свидетельством при 
разногласиях. 

- Все хорошо, но напря-
жение в машине возросло. 
Ученик перед камерой боль-
ше волнуется, - признается 
Зыбин.

РУЧНИК НА ПРЕДЕЛЕ 
ВОЗМОЖНОСТЕЙ

На автодроме я делаю стан-
дартные ошибки - вцепляюсь 
в руль и кручу его, будто хо-
чу вывернуть вместе с пане-
лью. Лишние усилия - общая 
ошибка учеников.

- Были случаи, когда кур-
сант выдергивал рычаг пере-
дач, обламывал сигнал по-
воротников, - рассказывает 
инструктор. 

Больше всего страдает руч-
ник. По новым правилам по-
сле каждого выполненного 
задания надо ставить маши-
ну на ручной тормоз на три 
секунды. Горку преодолел - 
ручник, змейку закончил - 
ручник... Я только успевала 
перещелкивать его туда и об-
ратно.

- Бережнее, бережнее... - 
каждый раз горестно взды-

хал инструктор. - Раз в месяц 
ручник ремонтирую, за свой 
счет, между прочим. Ох уж 
эти новшества...

ПЕРЕСДАЧА 
ЧЕРЕЗ МЕСЯЦ

Наконец экзамены. С пер-
вого раза под присмотром по-
лицейского я сдала автодром. 
Кстати, в новых правилах го-
ворится: если он оборудован 
видеокомплексом, можно 
сдать «площадку» и без уча-
стия ГИБДД. Настал черед 
города.

- Это самое простое, - успо-
каивал муж. - 15 минут по 
знакомому маршруту, и все.

Ага, как же! Теперь уче-
ник на экзамене должен 
ехать по городу от 30 минут 
до 1,5 часа. Все фиксируется 
на видео камеру, и экзамена-
тор уже не может сам сокра-
тить этот срок. Чем дольше 
едешь, тем больше шансов 
ошибиться. В первый же эк-
замен на машинах с камера-
ми «город» завалили 90 про-
центов группы.

Мне тоже не повезло. Эк-
заменатор приказал раз-
вернуться, впереди был 
проверенный участок, но я 
отчего-то повернула прямо 
на месте, через сплошную. 
Не сдала. Потом не заме-
тила пешехода на зебре за 
стоящей машиной. Снова 
провал...

Пересдачи пришлось ждать 
месяц. Я усердно занималась 
с инструктором, потратила 
дополнительные деньги, за-
то сдала! Муж доверил мне 
«Шевроле» с автоматом и 
кондиционером. Теперь я 
заслуженный новичок. А по 
механике иногда скучаю.

БЫЛО - СТАЛО
Старые правила Что изменилось Плюсы

Было 6 категорий прав: А (мото-
циклы, мотороллеры), В (легковые 
автомобили), С (грузовые), D (для 
перевозки пассажиров), Е (составы 
транспортных средств).

Теперь 10 основных и 6 подкате-
горий. Среди новых, например: ВЕ, 
СЕ и DЕ - с прицепом весом свыше 
750 кг; А1 - легкие мотоциклы; В1 - 
трициклы и квадроциклы (полный 
список на сайте). 

Наконец обязали ездить с 
правами водителей мопедов 
и квадроциклов, готовить во-
дителей по разным направле-
ниям стали основательнее.

Традиционно в школах изучают ПДД, 
устройство автомобиля, правовые 
основы обеспечения безопасности, 
основы управления, первую медпо-
мощь.

В теоретическое обучение включен 
новый раздел «Психофизические 
основы деятельности водителя».

Хорошая попытка остано-
вить рост числа неадекват-
ных водителей на дорогах и 
научить курсантов держать 
себя в руках.

Было 106 часов теории и 50 прак-
тики.

Теперь 134 часа теории и 56 прак-
тики.

Более полная подготовка 
курсантов.

Раньше у инструктора в машине сто-
ял только видеорегистратор.

На экзамене машина должна быть 
оборудована видеокомплексом.

Позволяет избежать взаим-
ных придирок со стороны 
экзаменатора и курсанта.

Многие школы не имели автодрома, 
занимались на чужих или ездили в 
городе.

Школа обязана иметь свой авто-
дром.

Это важно: на нем отлично 
отрабатываются сложные 
маневры.

 ■ МНЕНИЕ ГИБДД

Валерьян ШИРУКОВ, инспектор отдела пропаганды 
ГИБДД по городу Владимиру:

- Категорически заявить, что с новыми правилами обучения ПДД 
стало лучше или хуже, вряд ли получится  - абсолютных данных у 
нас пока нет. Но могу сказать, что само по себе ужесточение про-
цедуры приема экзаменов влияет на качество подготовки водителей 
в лучшую сторону - сейчас примерно 70% сдают их с первого раза 
(раньше таких было меньше).

ЛИЧНЫЙ ВЗГЛЯД

Сдавайте 
сами!
Андрей ГРЕЧАННИК, 
автокорреспондент «КП»

Догадайтесь, какой вопрос 
про все наши автомобильные 
дела чаще всего мне задают 
знакомые и коллеги. Правиль-
но: есть ли блат в ГАИ, чтобы 
без проблем получить права? А 
в ответ на мое «так ты отучись 
и сдай сам» начинают смотреть 
с явным недоверием и бурчать 
что-то про «завалят» и «будут 
вымогать». Допускаю, что где-
то в совсем глухих местах такое 
возможно, но чаще всего это 
плоды мифотворчества двоеч-
ников. Каждый, кого «завали-
ли», в результате говорил, что 
у зебры стояла бабушка («а 
может, и на самой зебре, не 
помню») или внезапно замигал 
зеленый («или даже уже желтый 
загорелся, но я не стал опас-
но тормозить»). За минувшее 
лето две мои знакомые сами 
отучились и сдали экзамены 
с первого раза, причем на ка-
тегорию А, не умея толком из-
начально водить мотоцикл. И 
никаких попыток их завалить не 
было. Так что не нужно панико-
вать раньше времени, пробле-
ма в обучении совсем в другом. 
На теорию по-прежнему дается 
много времени, а на вождение 
мало. То есть основная часть 
обучения - это зубрежка биле-
тов. Но ездить-то придется не 
по билетам, а по улицам. Уче-
ников бы гонять больше по до-
рогам, да там же и разъяснять 
правила. А билеты они потом по 
пути домой в трамвае вызубрят.

Пе
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- Пустую голову, курсант, к баранке не прикладывают!

Получаем права по новым правилам:Получаем права по новым правилам:

Рулите - вас снимают Рулите - вас снимают 
четыре камеры!четыре камеры!
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Елена КРИВЯКИНА

Чем гордится, кого боится 
и к чему стремится наш народ? 
«Комсомолка» изучила 
результаты социологических 
опросов ВЦИОМа, РОМИР, 
ФОМа и Левада-Центра 
(см. графику) и попыталась 
понять, что собой 
представляет современное 
российское большинство.

СКЕПТИКОВ СТАЛО МЕНЬШЕ
Количество россиян, которые гор-

дятся главой государства, за послед-
ние 12 лет выросло почти в три раза (с 
12% в 2003 году до 34% в 2015-м). За 
это же время в два раза возросло число 
граждан России, которые гордятся 
народом своей страны, - с 16% до 32%. 
Об этом свидетельствуют результаты 
опроса исследовательского центра РО-
МИР. Во время обоих опросов выс-
ший государственный пост в стране 
занимал Владимир Путин.

Поводом для гордости россиян слу-
жат, оказывается, национальные тра-
диции. Тут за последние 12 лет рост 

с 11% до 25%. А еще - достижения в 
военной технике, спорте и космонав-
тике. При этом скептиков в наших 
рядах стало гораздо меньше. Если в 
2003 году пункт «Нам нечем гордить-
ся» выбрали 25% опрошенных, то в 
2015 году поводов для гордости за 
свою страну не обнаружили только 
6% участников опроса.

ПРИЧИНА - КРЫМ, ОЛИМПИАДА 
И... САНКЦИИ

А по данным исследования, про-
веденного ассоциацией Gallup 
International/WIN в 65 странах мира, 
59% россиян готовы воевать за инте-

ресы своей страны. Для сравнения, в 
Германии это всего 18% населения, 
в Италии - 20%, в Великобритании - 
27%, во Франции - 29%, а в Японии - 
11%.

Более 75% населения поддерживают 
президента, армию и православную 
церковь. Вырос уровень доверия к 
правительству (69%) и даже к Госдуме 
(52%) - несмотря на то, что некоторые 
законопроекты ее депутатов вызы-
вают порой самую бурную реакцию.

- Таким образом, за полтора про-
шедших года россияне еще больше 

укрепили свое доверие согласно ис-
конному принципу «за Веру, Царя 
и Отечество». Президенту, армии и 
православной церкви за время после 
присоединения Крыма стало доверять 
на 11 - 16% больше людей, чем в 2013 
году. Но причина тут не только Крым, 
но и успешная Олимпиада в Сочи. 
А санкции против России вызвали 
волну сплоченности и патриотизма. 
Именно поэтому столь высока, как 
никогда ранее, поддержка населени-
ем власти, - утверждают социологи 
РОМИР.

Валерий ФЕДОРОВ, 
генеральный директор 
Всероссийского центра 
изучения общественного 
мнения (ВЦИОМ), ответил 
на наши вопросы.

- Что произошло с российским об-
ществом? Откуда такая смена на-
строений?

- 90-е годы в России были временем 
разочарования, самокопания, самоуничи-
жения. Говорить о своей любви к Родине 
тогда было немодно и непрестижно. К 
патриотам приклеивали всякие нехорошие 
ярлыки - «красно-коричневые», «совки» и 
так далее. А главным трендом было - ме-

няться, превращать Россию в соб-
ственную противоположность, идти на 
Запад и за Западом. 1998 год подвел 
черту под этим курсом. Бомбежки 
Югославии и дефолт ельцинского го-
сударства убедили нас: хватит обе-
зьянничать и европейничать, пришло 
время вставать с колен. Мы разоча-
ровались в Западе и с тех пор пыта-
емся держаться корней. Теперь наше 
родное, традиционное, в девяностые 
одним чохом отвергавшееся, - снова 
на сцене. Это патриотизм, любовь к 
Родине, культ государства, армии-

защитницы, национальной религии - пра-
вославия, традиционного образа жизни, 
традиционной семьи.

- Можно ли сказать, что наше обще-
ство стало более здоровым?

- Мы расхотели бить себя пяткой в грудь 
и каяться во всех грехах, реальных или 
придуманных. Мы теперь во всем правы и 
не боимся противопоставлять себя Западу 
и особенно США. И верим, что «победа 
будет за нами»!

- А не с перебором ли это у нас 
получается?

- Иногда с перебором. Ведь любое из-
лишество вредно, и как гласит китайская 
пословица: «Если ты открываешь окно для 
свежего ветра, в него залетают и помой-
ные мухи». В нашем случае эти мухи - те 
ура-патриоты, которые паразитируют на 
теме любви к Родине и опоры на собствен-
ные силы. 

«Мы разочаровались в Западе 
и пытаемся держаться корней»

Скрепы общества:

Россияне верят 
в президента, 
армию и внеземные 
цивилизации

Обозреватель 
«КП» Евгений 
АРСЮХИН - о тех, 
кто называет 
себя атеистами.

Недавно я проезжал 
мимо подмосковного по-
селка, мне понравилась 
издалека церковь, и я 
решил заехать. Посе-
лок ужасный, построен в 1970-е, 
двухэтажные панельки, превра-
тившиеся в бетонные развалю-
хи... Потом туда пришли новые 
русские, это ведь недалеко от Мо-
сквы, земля дорогая, и построили 
чудовищные кирпичные склепы, 
обнеся их высоченными забора-
ми. А посреди поселка - церковь.

Ясно, что при Советах тут был 
хлев или силосная башня, но все 
восстановили. Вокруг устроили 
пруд и парк, детскую площадку, 

единственную в посел-
ке, с игрушками, ма-
шинки там есть - дети 
любят их и все сорев-
нуются, кому катать-
ся. Сделали огром-
ную клетку с певчими 
птицами и подписали, 
какая как выглядит...

И это очень часто 
так: церковь оказы-

вается единственным очагом 
нормальной жизни среди убогой 
действительности. Я вспоминаю 
город Мирный, где добывают ал-
мазы. Все знают эту фантастич-
ную и в то же время реальную 
фотографию Мирного - гигантская 
воронка в земле, а прямо на ее 
краю стоят дома. Никто не заду-
мывается, как там жить. А жить 
там порой невозможно. Все три 
дня моей командировки я не вы-
лазил из местной церкви, которая 

была единственным объектом нор-
мальности в этом ненормальном 
мире.

Но давайте заглянем теперь в 
Фейсбук. Там вы узнаете, что по-
пы - это толстые мужчины с гряз-
ными волосами на роскошных 
машинах. Что крестный ход - сбо-
рище зомби и олигофренов. Вот 
странно, я сам много раз ходил 
на крестный ход: люди как люди, 
никто не рвет на себе рубаху и 
не орет «Родина или смерть»... 
Вы узнаете, что в Питере - 200 с 
чем-то храмов, но лишь один пла-
нетарий (а что в храм можно бес-
платно зайти, а в планетарии тебя 
обдерут, то про это в Фейсбуке 
тебе забудут рассказать). Осо-
бенно часто, наморщив лобики, 
любят рассуждать об «экономике 
РПЦ». Особенно ужасно, что за 
сорокоусты и помины деньги бе-
рут. Велика ли работа - имя ска-

зать! А велика ли работа нотариу-
са? Э, ты нотариуса не трожь, это 
святое, а вот попы проклятые…

И я вот думаю, кто так делает и 
зачем, потому что никак не могу 
очертить круг хулителей. Они не-
часто называют себя атеистами, 
понимая, что попадут впросак, 
когда начнешь выспрашивать, 
что такое атеизм. И получится, 
что атеизм - тоже лишь гипотеза, 
предмет веры, то есть религия.

И вот думал я так, думал да и 
вспомнил тот подмосковный по-
селок, с которого начал рассказ. 
Хулители - это обитатели кирпич-
ных склепов (простите, особняков) 
за высоченными заборами. То есть 
как было. Они приехали туда на 
своих огромных машинах, увиде-
ли местных и сразу решили - это 
пьянь да рвань. Скоро сдохнут, 
думает этот «средний класс». А 
они не дохнут, они - раз! - и стали 

церковь восстанавливать. А потом 
глядь - а у наших пьяниц и жизнь 
иначе пошла. У так называемого 
среднего класса сразу же зло-
ба просыпается. Мол, если так и 
дальше пойдет, эта рвань и раз-
множаться начнет, потом лежачих 
полицейских установят! Чтобы мы 
их, выродков, не передавили. А мы 
ведь привыкли влетать в поселок 
на своих «мерсах», ВМW и «Ауди», 
да поддатыми, да с музыкой.

Это проблема двух Россий 
очень старая. Раньше одна Рос-
сия сидела, другая доносы пи-
сала, у одних ГУЛАГ, у других - 
шарики и мороженое на ВДНХ 
с оркестром. Теперь одна часть 
ворует, а другая трезвеет и под-
нимается. К РПЦ это все не имеет 
ни малейшего отношения.

Да, будут и в церкви проблемы. 
Но как без них? Есть жизнь, есть 
и проблемы...

 ■ ОСОБОЕ МНЕНИЕ

Почему они так ненавидят нашу православную церковь?
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КОММЕНТАРИЙ СПЕЦИАЛИСТА
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Владимир ЛАГОВСКИЙ

Физики узнали, когда 
наш мир перестанет 
существовать.

Астрофизики,  ра-
ботающие по проекту 
GAMA (Galaxy and Mass 
Assembly), в рамках ко-
торого они анализируют 
излучение звезд и звезд-
ных скоплений в разных 
частотных диапазонах - от 
ультрафиолетового до ин-
фракрасного, - обследо-
вали 220 тысяч галактик. 
Оценили их излучение. И 
обнаружили, что оно за-
тухает.

Собранные данные озву-
чил руководитель иссле-
дования профессор Симон 
Драйвер из международного 
центра радиоастрономии, 
выступая на ассамблее 
Международного астро-
номического союза, кото-
рая состоялась в Гонолу-
лу. Вывод - шокирующий: 
наша Вселенная умирает. 
Профессор сравнил ее с 
лежащей на диване древ-
ней старушкой, старость 
которой затянулась.

По принятой ныне тео-
рии, Вселенная произо-
шла в результате Большо-
го взрыва. В этот момент 
она и получила всю свою 
энергию, которую да-
лее расходовала в соот-

ветствии со знаменитой 
формулой Эйнштейна: 
Е=МС в квадрате, где М - 
это масса, а С - скорость 
света.

И вот теперь запас энер-
гии подходит к концу. За 
последние 2,3 миллиарда 
лет интенсивность излу-
чения звезд снизилась аж 
в два раза. По крайней ме-
ре обследованные сотни 
тысяч галактик продемон-
стрировали именно такую 
тенденцию во всех диапа-
зонах.

Затухание не может 
длиться бесконечно дол-
го. Когда-нибудь и вовсе 
не останется энергии. И 
Вселенная умрет. То есть 
если верить профессору 
и его коллегам по проек-
ту GAMA, то Вселенная 
не вечная. Но до полного 
конца вроде бы еще очень 
далеко. Расчеты ученых 
показывают: все звезды 
погаснут через 100 трил-
лионов лет (10 в 13-й сте-
пени) - вот тогда и наступит 
настоящий конец света в 
полном смысле этого сло-
ва.

Пройдут 10 в 16-й сте-
пени лет - и пропадет все 
вещество: его поглотят чер-
ные дыры. А сами они ис-
чезнут - куда-то испарятся 
через 10 в 99-й степени лет. 
Ждать этого невообразимо 
долго, но все же не вечно.

ДРУГОЕ МНЕНИЕ

Нет у эволюции 
начала, 
нет у эволюции 
конца

Существуют, конечно же, альтерна-
тивные точки зрения. И согласно самой 
обнадеживающей из них, Вселенная не 
родилась в результате Большого взрыва, 
а была всегда. И всегда будет. И никогда 
не состарится целиком. В одних местах 
звезды и галактики будут умирать, а в 
других - появляться. Некоторые наблю-
дения позволяют предположить, что про-
цессы звездо образования во Вселенной 
продолжаются.

Не исключено, что одна вселенная 
сменяет другую. Сначала рождается в 
результате Большого взрыва из крохот-
ной точки под названием Сингулярность. 
Потом расширяется, как сейчас наша, 
если верить астрономам. Потом под 
действием гравитационных сил начинает 
сжиматься, пока снова не превратится 
в Сингулярность. А из Сингулярности - 
опять Большой взрыв и последующие 
метаморфозы. По этой так называемой 
циклической теории, процессу сжатия в 
Сингулярность предшествует появление 
последних «обитателей» Вселенной  - 
черных дыр, упомянутых в прогнозах 
Драйвера. Стало быть, на то, чтобы ми-
розданию пройти полный круг, могут 
потребоваться те самые 10 в 99-й 
степени лет, предсказанных в про-
гнозах профессора и его  команды.

Самый скорый конец  - какие-то 22 
миллиарда лет - сулит теория так назы-
ваемого Большого разрыва. Приведет к 
нему расширение Вселенной, вызванное 
темной материей. Дело кончится тем, 
что разрушатся атомы и перестанут 
работать известные нам физические 
законы.

Что будет дальше, неизвестно.

В Великобритании Лон-
донское королевское обще-
ство  - это, по сути, нацио-
нальная академия наук. Так 
вот ее недавний президент 
астрофизик лорд Мартин 
Рис в интервью газете Daily 
Mail усомнился в интеллекту-
альных способностях чело-
веческой цивилизации. Мол, 
не понять нам законы миро-
здания. И не узнать никогда, 
как появилась вселенная и 
что ее ждет. А гипотезы  - к 

примеру, о Большом взры-
ве, якобы породившем окру-
жающий нас мир, или о том, 
что параллельно с нашей 
Вселенной может существо-
вать множество других,  - так 
и останутся недоказанными 
предположениями.

- Несомненно, объяснения 
есть всему, - говорит лорд Рис, - 
но нет таких гениев, которые 
смогли бы их понять. Челове-
ческий разум ограничен. И он 
достиг своего предела.

Финита ля 
Вселенная

 ■ ВЗГЛЯД БРИТАНСКОГО УЧЕНОГО

Чтобы проникнуть в тайны 
мироздания, человеческих 
мозгов недостаточно
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Владимир ЛАГОВСКИЙ

Казалось бы, людям, населя-
ющим берега Средиземного - по 
сути, врутреннего - моря, боять-
ся нечего. Равно, как и приез-
жим туристам, остановившимся 
в оте лях, приближенных к пля-
жам. Разве что шторм иной раз 
налетит. Так это и не страшно 
- даже красиво. Не смоет же. 

Иное дело океан - там бывает 
цунами разрушительной силы. 
В 2004 году огромные волны  
обрушились на Индонезию и 
Таиланд, в 2011-м - на Японию. 
Однако, как выяснили итальян-
ские ученые, опасность цунами 
для Средиземноморья отнюдь 
не меньше. 

Моделирование, которое про-
вел доктор Ахилес Самарас из 
Болонского университета, про-
демонстрировало: в Средизем-
ном море есть два опаснейших 
острова - Сицилия и Крит. Если 
их вдруг тряхнут землетрясе-
ния силой 7 - 8 баллов, то обяза-
тельно вызовут цунами. Волны 
пойдут по всему морю со ско-

ростью порядка 600 километров 
в час. Их высота у побережья 
достигнет 20 метров. Что по-
зволит воде в некоторых местах 
проникнуть вглубь побережья 
на несколько километров. То 
есть опасность быть смытым 
реально существует. Как по-
казывают расчеты, пострадать 
могут  130 миллионов человек 
в прибрежных районах. 

Ученые уверяют, что цунами 
в Средиземном море случают-
ся примерно раз в сто лет. На-
мекают, что подходит время 
очередного катаклизма. Ведь 
предыдущий произошел в 1908 
году. Тогда землетрясение на 
Сицилии породило волны, ко-
торые погубили тысячи людей 
в районе Мессины. 

Бывало и хуже: в 365 году 
нашей эры землетрясение на 
Крите вызвало цунами, волны 
которого докатились до Гре-
ции, Италии и Египта. В одной 
только Александрии утонули 
5 тысяч человек. 

Самарасу вторят немецкие 
исследователи - Райнер Кинд 

и Дитер Келлетат из универси-
тета Дуисбург-Эссен, которые 
тоже не исключают вероятность 
сильнейшего цунами в Среди-
земноморье. 

Предсказать катаклизм по-
ка никто не может: в мире нет 
надежных средств для прогно-
за землетрясений - источника 
цунами. Но возможность под-

страховаться имеется. Уче-
ные предлагают оснастить 
Средиземное море системой 
раннего оповещения о цуна-
ми, аналогичной той, которая 
действует, к примеру, в Юго-
Восточной Азии. Разрушения 
она, конечно, не предотвратит, 
но даст людям шанс убежать или 
уехать на более высокое место. 

 ■ СПАСАЙСЯ КТО МОЖЕТ!
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Природа готовит отдыхающим  неприятные сюрпризы.

Ученые предупредили об угрозе Ученые предупредили об угрозе 
цунами в Средиземном морецунами в Средиземном море

Программу 
«Теорема 

Лаговского» 
слушайте 

сегодня 
в 9.15 

и 22.30 (мск)
на Радио «КП».

 FM.KP.RU FM.KP.RU

Клуб любознательных
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Ксения КОНЮХОВА

Что делать, если первоклашка 
после знакомства со школой 
отказывается в нее ходить?

У психологов есть такой термин - 
«синдром 7 сентября». Это когда 
ребенок, радостно ждавший начала 
учебы пол-лета, всего через неделю 
занятий начинает кукситься и жало-
ваться на плохое самочувствие.

К сожалению, это - норма для боль-
шинства первоклассников. Да и де-
тей постарше иной раз этот синдром 
накрывает.

Таким образом дети реагируют на 
стресс от начала уроков. Ребенок не 
симулирует - он и в самом деле на-
чинает плохо себя чувствовать имен-
но в тот момент, когда надо идти на 
учебу или делать домашнее задание. 
Но стоит остаться дома или взять 
игрушки, как все недомогание тут 
же проходит!

Начала учебного года многие ждут 
с нетерпением - всем интересно уви-
деться со школьными приятелями и 
узнать, как у кого прошло лето. Но 
буквально через неделю - привет, ру-
тина, давно не виделись.

Как помочь ребенку пережить 
сложный период, рассказывает глав-
ный детский психиатр Москвы Анна 
Портнова, руководитель отдела клини-
ческой психиатрии детского и подрост-
кового возраста Центра психиатрии и 
наркологии имени В. П. Сербского.

ДЕТСТВО С ПЕРВЫМ КЛАССОМ 
НЕ ЗАКАНЧИВАЕТСЯ

- Анна Анатольевна, почему так по-
лучается: ребенок отдыхал целое лето, 
а через неделю учебы начинает жало-
ваться, что устал и не хочет в школу?

- Это психологическая реакция - 
ребенок может не сразу понять, что 
у него начинается взрослая жизнь и 
что от игр нужно перейти к сидению 
за партой и дисциплине. Это тяжело, 
у многих ребят возникает протест, 
они хотят обратно в детство. Когда 
схожая проблема возникает в сере-
дине года или в конце первого клас-
са, это говорит о том, что ребенок 
не справляется с нагрузками, они 
для него чрезмерны. Обычно в этом 
есть вина родителей, потому что они 
перегружают ребенка в первом клас-
се. И именно к концу первого класса 
дети начинают осознавать, что 
они крепко попали! И вся радость 
первоклассников улетучивается 
окончательно.

- Как же помочь ребенку влиться 
в учебный процесс?

- Это надо делать потихонь-
ку. Многие родители, на мой 
взгляд, совершают серьезную 
ошибку. Они думают: если ребе-
нок пошел в школу, то детство у 
него по большому счету должно 
заканчиваться. И нагружают его 
дополнительными занятиями. 
После школы ребенок идет в 
один кружок, потом в другой, 
третий. И в результате шесть 
дней в неделю он при деле! С 
одной стороны, это хорошо, он 
не болтается дома без дела. А с 
другой - если смотреть с био-
логической и психологической 
точки зрения, детство в этом 
возрасте еще не заканчивает-
ся. Оно длится лет до десяти 
по крайней мере. Ребенок дол-
жен развиваться не только ин-
теллектуально и физически, но и 

эмоционально. Ему нужно играть, 
баловаться, общаться со сверстника-
ми во внеучебной обстановке. И ро-
дителям стоит помнить о том, что их 
ребенок - по-прежнему маленький!

В ВОСЕМЬ ЛЕТ В ШКОЛУ РАНО?
- Если дети еще маленькие, может, 

мы зря со школой спешим? Может, на-
до ребят с восьми лет в первый класс 
отдавать, а не в шесть с половиной, 
как это часто получается?

- Насколько ребенок готов к на-
грузкам - это очень индивидуально. 
Сейчас дети вообще созревают гораз-
до позже. Очень многие и в восемь 
лет не готовы к школе. Бывает, ко 
мне приводят школьника - у него и 
знания хорошие, и интеллект, и речь 
развита. А психологически - дитя ди-

тем! Ну не готов он еще к регуляр-
ным занятиям. И ему психологически 
очень тяжело учиться в этом плане.

- А как определить, готов ребенок к 
школе или нет?

- Я бы советовала определять это 
не по тому, как ребенок умеет чи-
тать, знает буквы или цифры, а по 
тому, насколько он зрел лич-
ностно. Готов он высижи-
вать часы на уроках и вести 
себя дисциплинированно 
или нет? Если родители за-
трудняются с выбором и бо-
ятся что-то упустить, стоит 
обратиться к психологу. Он проверит 
не набор знаний, а именно эмоцио-
нальную и личностную готовность 
к школе.

ЛЮБИТЬ, ХВАЛИТЬ
И ПОМЕНЬШЕ НАКАЗЫВАТЬ

- Как помочь ребенку побыстрее 
справиться со стрессом от начала 
занятий и войти в колею?

- Надо обязательно соблю-
дать режим! Нельзя допускать, 
чтобы ребенок засиживался за 
телевизором или компьютером 
допоздна. Вообще стоит огра-
ничить количество времени, 
проводимого у экрана - от теле-
фона до телевизора. И, конеч-
но, нужно избегать перегибать 
палку! Не надо ругать ребенка 
за какие-то неуспехи. Наобо-
рот, надо отмечать положи-
тельные достижения, чтобы 
у ребенка сформировались 
уверенность в себе, желание 
успешности, желание, что-
бы его похвалили. Тогда это 
приведет к положительным 
результатам.

- Многие нервничают еще 
и из-за того, что класс но-
вый, все ребята незнако-
мые. А подойти и начать 
разговор или попроситься 
в игру могут далеко не все.

- У детей сложности с контактом мо-
гут быть по самым разным причинам. 
Один ребенок очень застенчивый и 
неуверенный в себе. Другой, наобо-
рот, слишком напорист и агрессивен, 
у него не ладится с детьми. Третий 
просто любит быть в центре внима-
ния и не признает других авторитетов. 

Если родители видят, что 
ребенок приходит рас-
строенный и что-то не то, 
он не рассказывает, что 
происходит, или, напро-
тив, жалуется на всех под-
ряд, нужно постараться 

не принимать ту или иную сторону. Не 
надо обвинять во всем учителей или 
говорить, что ребенок сам виноват. 
Стоит начать разбираться с помощью 
профессионалов. Но слушать надо не 
опытных подруг, а хотя бы школьного 
психолога.

Родительское собрание

Программу 
«Родительский

вопрос» слушайте 
по пятницам

в 14.05 (мск)
на Радио «КП».

Обсудить эту 
тему вы можете 

на сайте

kp.ru

Бойтесь синдрома
7 сентября
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Пригласите 
одноклассников 
в гости

Ребенку очень сложно влиться в новый класс - 
особенно если он пришел в уже сложившийся 
коллектив. Непросто и малышам-первоклашкам 
завязать отношения в классе, где новички все. 
Помогите своему ребенку. Устройте дома празд-
ник, посвященный Дню знаний (можно придумать 
и другой повод). Позовите Петю с третьей парты 
и Машу из второго ряда - ребят, с которыми ваш 
ребенок уже установил или хочет установить кон-
такт (cпросите, кто из детей в классе ему нравится). 
Если же класс с устоявшимися отношениями - при-
гласите неформальных его лидеров.

Так, кстати, появится повод познакомиться с 
родителями школьных приятелей вашего чада. Бу-
дет у кого подтвердить информацию насчет «Нам 
ничего не задали» и «А нам сегодня ко второму». 
Тем более что вам еще предстоит вместе с ними 
отсиживать часы на родительских собраниях!

ОБРАТИТЕ 
ВНИМАНИЕ

Если у ребенка 
появилось 
несколько

из этих 
симптомов - стоит 

обратиться
к психологу!

✔  Ухудшилось поведе-
ние - малыш стал упря-
мым, вредным или плак-
сивым.

✔  Нарушен сон  - не мо-
жет подолгу заснуть, 
ночью снятся кошма-
ры, а утром встает раз-
битым.

✔  Изменился аппетит - ре-
бенок заедает стресс 
или, напротив, лишь 
гоняет еду по тарелке.

✔  Появились страхи или 
начал заикаться.

✔  Грызет ногти, выдерги-
вает волосы.

FM.KP.RUFM.KP.RU

СКАЗАНО!
«Я сам, как ро-

дитель, у которо-
го сын пошел в 
пятый класс, мо-
гу сказать, что 
идеальная исто-
рия  - это когда 
ребенок утром 
приходит в школу, 
в половине девятого, и занят до семи ве-
чера. В этом случае ребенок не начинает 
где-то болтаться после часа дня, пока 
родители на работе, нервничают, пере-
живают, не знают: делает ли он уроки?»

(Министр культуры РФ 
Владимир МЕДИНСКИЙ -
о нагрузке школьников.)
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Ксения ПАДЕРИНА

Самой умной передаче 
нашего ТВ - 40 лет.

- «Что? Где? Когда?» идет в 
прямом эфире. Мои кошмар-
ные сны связаны с этим: снит-
ся, что прямой эфир начался, я 
вижу картинку, но меня никто 
не слышит, - рассказал нам ве-
дущий «Что? Где? Когда?» Бо-
рис Крюк. - Самое интересное, 
что потом это повторилось и в 
жизни! А еще дважды снилось, 
будто эфир уже начался, зна-
токи в зале, а все вокруг спо-
койно ходят: «Да ладно тебе!»

- При Владимире Ворошилове 
вы занимались музыкальными 
паузами. И сейчас подбираете 
музыку на свой вкус?

- При Ворошилове на мне 
были только оргвопросы. А 
кто будет петь, определял сам 
режиссер. Меня подключи-
ли к этой работе в 1989 году. 
Ворошилов тогда увлекся ев-
ропейской музыкой, захотел 
возить иностранцев, причем 
малоизвестных. Была среди 
них Рут Маккартни (сводная 
сестра «битла» Пола Маккар-
тни. - Ред.), еще какой-то пе-
вец из Голландии... Мне нуж-
но было заполнить одну-две 
паузы в передаче, а головной 
боли - нереально много! Де-
нег не хватало, приходилось 
договариваться, кто приве-
зет, кто разместит артистов. 
С другой стороны, до конца 
1990-х мы звали тех, кого хо-
тели. Сейчас все иначе: если 
артист - лицо другого кана-
ла, пригласить его не можем. 
«Что? Где? Когда?» открывала 
имена: например, в 1985 году 

Ворошилов нашел в варьете 
Лайму Вайкуле и привез ее на 
ТВ. Сейчас же неизвестные 
певцы никому не нужны. И 
еще одна особенность нашего 
времени: раньше артист еще в 
августе записывал в ежеднев-
ник: «23 ноября я никуда не 
иду - у меня съемки на ТВ». А 
сейчас к нам приезжают, если 
в этот день нет корпоратива. И 
так со всеми, за исключением, 
пожалуй, Филиппа Киркорова. 

- Владимир Ворошилов и ва-
ша мама Наталия Стеценко 
стояли у истоков «Что? Где? 
Когда?». Себя вы называете 
продолжателем династии. Ко-
му передадите семейное дело?

- Ворошилов начал вести со 
мной беседы на эту тему лет 
после 68, так что у меня еще 20 
лет, чтобы подумать над этим 
вопросом. Я в этом смысле не-
множко фаталист: как будет - 
так будет.

- Кто из ваших детей больше 
интересуется игрой?

- Младшая дочка Варвара. 
Она записывает вопросы, по-
том обсуждает их со мной. У 

сына Миши есть опыт в «Что? 
Где? Когда?» - он вел игры в 
университете, когда был сту-
дентом. Средние дочки (обеих 
зовут Александрами. - Ред.) 
пока немножко в стороне, хотя 
они тоже смотрят передачи.

- Желания попробовать силы 
в качестве знатоков не выска-
зывали?

- Нет. В этом смысле они 
все похожи на меня. Мы лю-
бим вопросы задавать, а не от-
вечать на них. Даже когда я 
читаю вопрос от телезрителя, 
сразу же смотрю ответ. И се-
кунды не думаю!

- Ворошилов был ведущим-
провокатором, позволявшим 
себе резкие слова и решения. 
Вы же выбрали другой стиль...

- Можно еще поспорить, кто 
из нас больший провокатор! 
Он шел на прямой конфликт, 
мог сказать: «Неправильно. 
Садись. Двойка». Я же - иро-
ничный ведущий. Мне нра-
вится подтрунивать над зна-
токами, чего у Ворошилова не 
было. Какой я в жизни - такой 
и в игре.

Приводим самые денежные 
вопросы. А вы попробуйте 
отгадать ответ!

➊ Юрий СЕМЕРИН, 38 лет, безработ-
ный из Усть-Кута (Иркутская область).

Осень 2013 года, 500 тысяч рублей.
Вопрос: Часы в доме Джека Креслинга, 

героя одного из произведений Мариэтты 
Шагинян, 10 часов отбивали мяуканьем 
кошки, 11 - кукованием кукушки, а 12 - кри-
ком филина, потому что Креслинг считал, 
что музыка не должна вмешиваться в час 

любви, час смерти и час познания. А что 
играли его часы в остальное время?

Версия знатоков: «Собачий вальс».

➋ Ольга ГУДКОВА, 35 лет, консультант 
в банке, Стерлитамак (Башкирия).

Зимняя серия 2013 года, 470 тысяч.
Вопрос: За час вы можете узнать о че-

ловеке больше, чем за год разговоров. О 
чем это Платон?

Версия знатоков: Про час молчания.

➌ Мария ЛЕБИГА, 26 лет, Сургут.
Осенняя серия 2011 года, 320 тысяч.
Вопрос: Ученые сидят за столом, бросают 

горсть семечек на стол, смотрят на них и 
убирают. Какие ученые так проводят время?

Версия знатоков: специалисты по мате-
матической статистике, изучающие случай-
ные распределения.

ЦЕНА ВОПРОСА

Егор АРЕФЬЕВ

5 фактов о четвертом 
сезоне проекта.

«Голос» уже не тот... Именно 
так подумали создатели шоу по-
сле окончания третьего сезона и 
решили сменить не только судей-

ский состав, но и провести косме-
тический ремонт в студии. Итак, 
что нас ждет в новом сезоне?

1. Новые наставники. Пер-
вый канал отказывается от 

комментариев и официально не 
называет состав жюри, о котором 
мы уже писали на kp.ru). Но мы с 
упорством продолжаем твердить: 
в этом году в студии «Голоса» оце-
нивать участников будут Григо-
рий Лепс, Полина Гагарина, 
рэпер Баста и Александр Град-
ский. Великий и непобедимый. 
Тем более что в интернете уже 
давно бродят снимки, на которых 
в красных креслах сидят вышепе-
речисленные артисты. Вести про-
ект продолжит Дмитрий Нагиев.

2. Модернизированные 
кресла. За три сезона 

взрослого «Голоса» и два - дет-
ского красные кресла арбитров 
заметно разболтались. Теперь на-
ставникам поставили свеженькие 
мощные сидушки. С алюминиевой 
оторочкой, надежным каркасом и 
нескользкой кожей. По цвету но-
вые кресла гораздо ярче. Студия, 
к слову, тоже стала красочнее.

3. Секретные номера. По-
мимо blind auditions (слепых 

прослушиваний) в первом этапе 
«Голоса» все чаще начинают по-
являться blind actions (слепые вы-
ступления) - номера, которые не 
видят зрители. Участник выходит 
на сцену, стоя за ширмой, и поет. 
Так делают, чтобы избежать не-
уместных аплодисментов, кото-
рые могут сбить жюри. Или чтобы 
скрыть известных артистов, кото-
рые пришли попробовать себя на 
«Голосе». В числе выступающих 
появится и известный участник 
«Евровидения».

4. «Разрезанный» оркестр. 
Чтобы сильнее вовлечь зри-

теля в происходящее, создатели 
шоу изменили принцип появления 
артистов. Теперь они шагают че-
рез оркестровую яму, мимо му-
зыкантов, а за ним следует пере-
носная камера. И только потом 
попадают к микрофону. 

5. Пестрый состав. «Голос» 
по-прежнему радует разно-

образием не только репертуара 
(на проекте-конкуренте «Главная 
сцена» с этого года запретили 
исполнять иностранные песни), 
но и кадровым составом. Кого 
только не будет в этом году: во-
калисты из Уфы, Калининграда, 
Белой Калитвы (Ростовская об-
ласть), Ангарска (Иркутская об-
ласть), Кяхты (Бурятия)...  Уорен 
Веб прилетел из далекой Индии, 
а певица Габриелла - из Бразилии. 
Попробуют свои силы на проекте 
отец Фотий (Молчанов) и иеро-
монах Свято-Пафнутьева Боров-
ского монастыря (Калужская об-
ласть). Даже ведущая шоу «Орел 
и решка» на «Пятнице!» Регина 
Тодоренко. Патологоанатом, ди-
зайнер, педагог детского сада, пе-
диатр, поэт, тренер по боксу - все 
эти люди любят петь и покажут 
себя на «Голосе-4» уже сегодня.

«Голос». 
По пятницам, 
вечер.

 ■ СМОТРИ В ОБА!
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Ведущий «Что? Где? Когда?» Борис КРЮК:

У меня есть 20 лет, чтобы подумать, У меня есть 20 лет, чтобы подумать, 
кому доверить нашу игрукому доверить нашу игру

Зрители обыгрывали знатоков на сотни тысяч

«Что? Где? Когда?» для Бориса Крюка (слева) 
стало семейным делом (на архивном фото - 

с мамой Наталией Стеценко и Владимиром Ворошиловым). 

Что «Голос» грядущий нам готовит? 

fa
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Первый канал всячески 
скрывает состав жюри 

нового сезона. Но зрители 
уже давно выложили 

фотографии в соцсети.

Правильный ответ: Маленькие черные 
семечки на голубой скатерти напоминают 
птиц, летящих в стае высоко в небе. После 
таких тренировок орнитологам легче опре-
делить на глаз, сколько птиц летит в косяке.

Правильный ответ: В часах Креслинга 
играли девять симфоний Бетховена. 

Правильный ответ: Про час игры.
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Виктор МАСЛОВ

Алла Борисовна постройнела 
для грядущего конкурса 
«Новая волна».

Минувшей зимой поклонники Аллы Пуга-
чевой обсуждали ее потрясающую форму: 
Примадонна заметно похудела и подчерки-
вала свою стройность эффектными мини. Но 
уже этим летом Алла Борисовна призналась 
в интервью шоумену Арману Давлетьярову, 
что перестала соблюдать какие-либо диеты. 
А сейчас, судя по свежим фотографиям «жен-
щины, которая поет», Алла Пугачева снова 
ограничила себя в еде.

В своем блоге фото Примадонны разместил 
ее стилист Алишер. И вот что сам написал 
под этим снимком, где Пугачева запечатлена 
без макияжа:

«Приехал сегодня в гости к нашей девушке 
и обомлел, какая красотка меня встречала у 
дверей замка! И я не удержался и сфоткал 
на мобильник. Еле уговорил ее не удалять 
снимок, хочу чтобы все видели, какая она 
умничка. И как она выглядит и готовится к 
«Новой волне» (конкурс пройдет в октябре 
в Сочи. - Ред.), чтобы порадовать своих по-
клонников новыми песнями, новыми нарядами 
и новой себя. Вот что значит правильное пи-
тание, хороший сон и вокруг любимые люди. 
Горжусь нашей Аллой!

P. S. Ругала меня, что фото без грима, 
но мне лично без грима больше нра-
вится».

Светская хроника
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Окончание. 
Начало на < стр. 1.

- Иван Иванович, с неве-
стой у вас любовь с перво-
го взгляда или со второго-
третьего?

- У нас были довольно 
долгие отноше-
ния. Пригля-
дывались друг к 
другу три года. 
Она пришла на 
второй курс в ин-
ститут (Санкт-
Петербургский 
институт гума-
нитарного обра-
зования. - Авт.), 
на актерское.

- Как ее увиде-
ли, сразу сердце 
кольнуло?

- Нет, не сразу 
кольнуло серд-
це! Сошлись 
на совместной 
любви к поэзии. 
Она сама поэт, 
любит Бродско-
го. Как-то ска-
зала: можно, я 
почитаю свои 
стихи? А это 
крайне любо-
пытно, стихи-то 
мне нравятся. И 
у нее хорошие стихи. Да 
поговори с ней сама…

- Наташа, у вас с Иваном 
Ивановичем разница в воз-
расте - 60 лет. Мезальянс.

- Да я уже читала, что 
пишут про нас с Иваном 
в интернете…

- Что бы вы злопыхате-
лям ответили?

- Умным объяснять 
ничего не приходится. 
А обыватели никогда не 
поймут. Правила сейчас 
изменились. В этой эпохе 
делают практически все, 
уже есть и однополые бра-
ки, и всякое такое. 

- Ивана Ивановича я 
уже спрашивала, теперь 
вас спрошу: а вы в какой 

момент поняли, что это лю-
бовь? Когда сердце коль-
нуло?

- У нас с ним не совсем 
такая любовь. Кольнуло, 
стрельнуло… Нет.

- А как тогда?
- Когда я читала ему 

свое стихотворение, он 
как-то так загрустил. На-
верное, подумал: жаль, 
что не мне пишут такие 
стихи. Я поняла, что я ему 
нужна. Если бы великие 
люди, как Чарли Чаплин, 
Ив-Сен Лоран, Сальвадор 
Дали, задумывались, что 
про них будут говорить, 
они бы не стали велики-
ми. Мне нужно только 
одно: чтобы Иван Ива-
нович был счастлив, до-
волен, накормлен. 

- А вы хорошо готовите? 
- Готовить не люблю. Но 

делаю это хорошо и вкус-
но. Вчера приготовила его 

любимое блюдо 
- необычную  яич-
ницу. Взбиваешь 
блинное тесто, до-
бавляешь в осно-
ву сыр и майонез. 
Пожарили, запра-
вили, как пиццу, и 
скрутили в рулетик.

- Наташа, а вы го-
товы родить Ивану 
Ивановичу дочку? 
Он вроде хочет…

- Заводят детей, 
когда ума недоста-
ет. Забеременеть, 
родить - это про-
ще пареной репы. 
Но я и кота не мо-
гу завести. Своего 
жилья нет. А тут 
ребенка! А если, 
не дай Бог, что с 
Иваном Иванови-
чем? Я не хочу его 
хоронить раньше 
времени, но оче-
видно, что он уй-

дет раньше. Хоть и обе-
щал мне семь лет. Дай Бог, 
чтобы он жил подольше.

- Как он вам предложение 
сделал, красиво? 

- Бриллиантового ко-
лечка я так и не дожда-
лась! (Смеется.) Он сделал 
мне предложение, когда 
мы уже подали заявление 
в загс! В вестибюле метро-
политена встал на одно 
колено, снял фуражку и 
начал произносить речь. 
Люди вокруг снуют… Я 
говорю: «Вставай скорее! 
Конечно, да!»

Подготовила 
Елена ЛИВСИ («КП» - 

Санкт-Петербург»).

Полная версия 
интервью -

на сайте kp.ru. 
О венчании Марадоны 
читайте на > стр. 14.

Иван Иванович пообещал будущей жене 
как минимум семь лет счастливой жизни.

 ■ КРАСОТА - СИЛА

Мишико 
предпочитает 
погорячее 

И кто бы, вы думали, эта 
сетчатая красотка? Элитная 
путана? Как говорят в Одес-
се, я вас умоляю!.. Это но-
вая глава пресс-службы 
одесского УВД Анна Пен-
чева (фото справа). Но в 
прошлом она действитель-
но снималась для мужского 
журнала MAXIM. Поговари-
вают, что путь на госслуж-
бу для красотки проложил 
сам одесский губернатор 
Михаил Саакашвили. Ох, 
знает Мишико толк в пиаре. 
И не только.

Бл
ог

 А
ли

ш
ер

а

Тонкую талию Алла Борисовна 
подчеркнула пояском, а стройные 

ножки выглядывали из платья-мини.

 ■ СМЕНА ОБРАЗААктер Краско сделал 
предложение невесте в метро, 
опустившись на колено

Стилист 
Пугачевой 
показал ее фото 
без грима

Александр ГАМОВ

Этой награды 
классик удостоен за 
выдающийся вклад 
в мировую поэзию.

В дни визита Владимира 
Путина в Китай (подроб-
нее - на < стр. 2) из Под-
небесной пришла еще одна 
приятная новость: Евгению 
Евтушенко присуждена 
поэтическая «Премия Чжун-
кунь». «Эту премию раз в два 
года мы вручаем двум самым 
замечательным поэтам мира 
(одному китайскому и одному 
зарубежному), - сообщает в 
официальном уведомлении 
президент Китайской ас-
социации по русской ли-
тературе Лю Вэньфэй. - В 
этом году после жестокого 
(так говорится в письме. - А. 
Г.) конкурса вы стали побе-

дителем! Лауреат получит ди-
плом и примерно 20 000 дол-
ларов США. Мы надеемся, что 
вы сможете приехать в Пекин 
на церемонию награждения в 
ноябре 2015 года».

 - Я просто счастлив, что 
китайские литераторы при-
няли такое решение, - ска-
зал Евгений Евтушенко в 
интервью Радио «КП». - По-
тому что первый раз за всю 
историю русско-китайских от-
ношений, которые, не будем 
скрывать, в определенные от-
резки времени были весьма 
сложными, русскому поэту 
дали национальную премию 
Китая. Считаю это призна-
ком высочайшей культуры, а 
также свидетельством того, 
что мои китайские коллеги 
совершенно искренне выра-
жают нам свои дружествен-
ные чувства...

Аудио - на сайте kp.ru.

 ■ ПОЗДРАВЛЯЕМ!

Евгений 
Евтушенко 
стал лауреатом 
китайской 
«Премии 
Чжункунь»
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Ярослав КОРОБАТОВ

Этот эксперимент 
подтвердил выводы  
лауреата Шнобелевской 
премии-2013 
по физике из России, 
рассчитавшего 
параметры этого чуда.

Шаолиньский монах по 
имени Ши Лилианг установил 
новый мировой рекорд в беге 
по воде. Мастер кун-фу преодо-
лел 125 метров! Правда, пере-
двигался он не по поверхности 
воды, как Иисус Христос, а по по 
плавающему мостику из 200 ква-
дратных дощечек. В 2009 году, 
когда мастер Ши начинал свой 
великий путь, ему покорилась 
дистанция только в 18 метров. 
За шесть лет, как видим, ему 
удалось добиться впечатляюще-
го прогресса.

Возникает вопрос: как ему это 
удается? Ведь дощечки не выдер-
живают даже веса обычного кир-
пича и уходят под воду!

Оказалось, что все происходит 
в соответствии с законами гидро-
динамики.  Еще в 2013 году рос-
сийский ученый Юрий Ива-
ненко получил Шнобелевскую 
премию «за открытие, что человек 
может бегать по поверхности во-
ды, будь эта вода на Луне».

Исследователь раз и навсегда 
поставил точку в вопросе: может 
ли человек бегать по воде? Ока-
залось, что в земных условиях 
без дополнительных приспосо-
блений сделать это невозможно. 
Наши возможности ограничива-
ются анатомическим строением. 
Дело в том, что есть наземные 
животные, например василиск, 
которые совершенно спокойно 
бегают по воде. Василиска за 
эти его сверхспособности даже 
окрестили ящерицей Иисуса Хри-
ста. Но пресмыкающееся пере-
двигается по воде за счет очень 
частых ударов перепончатых ног 
по поверхности. Полный шаг васи-
лиска длится 0,068 секунды, а на 
время отталкивания приходится 
0,008 секунды. Поскольку вода 

обладает вязкостью и молекулы 
оказывают сопротивление пере-
мещению этого короткого мига 
достаточно, чтобы василиск смог 
оттолкнуться от поверхности.  Че-
ловеку же необходимо еще увели-
чить частоту движений, поскольку 
его масса больше. А это уже за 
гранью наших способностей.

- Мы рассчитали: для того чтобы 
бегать по воде в земных усло-
виях, площадь стопы у человека 
должна составлять 1 м2, а ско-
рость передвижения - 10 м/сек 
(это скорость Усейна Болта на 
стометровке. - Авт.), - объяснял 
Иваненко. - Свои расчеты мы экс-
периментально подтвердили в бас-
сейне, где просили добровольцев 
надевать ласты и фиксировали их 
на специальной подвеске, имити-
рующей снижение гравитации.

В принципе то, что делал ки-
тайский монах, вполне отвечает 
формуле, разработанной шнобе-
левским лауреатом: роль ласт, 
увеличивающих площадь сопри-
косновения с водой, выполняли 
фанерные дощечки. От шаолинь-

ского мастера только требова-
лось как можно чаще перебирать 
ногами (вязкость воды обеспечи-
вала необходимое сопротивление) 
и удерживать равновесие.

Примечательно, что  в услови-
ях Луны, где гравитация меньше 

земной в шесть раз, человек мог 
бы бегать по воде уже самостоя-
тельно. Для этого только надо 
надеть обувь, имитирующую стопу 
ящерицы-василиска, - уточняет 
Юрий Иваненко.

Видео на сайте kp.ru.

Спорт

Вадим ТИХОМИРОВ

Знаменитый американский 
боксер рассказал, 
почему он захотел стать 
гражданином России.

В конце августа Рой Джонс встре-
тился в Крыму с Владимиром Пути-
ным и попросил Президента РФ дать 
ему российский паспорт. После это-
го Рой поучаствовал в боксерском 
шоу в Ялте и прилетел в Москву.

Сейчас Рой Джонс живет на олим-
пийской спортбазе близ озера Кру-
глое, где тренируется сам и готовит 
российских боксеров Хабиба Аллах-
вердиева и Федора Чудинова к боям 
в Англии и США. Рой собирается 
поехать с ним - секундировать.

- Я очень рад находиться в Рос-
сии, мне все нравится, - говорит 
Рой Джонс. - Я восхищаюсь всеми 

российскими спортсменами. Мы 
здесь на базе общаемся со сборной 
России по гимнастике и обменива-
емся опытом. А в целом все, что я 
делаю, я делаю не для себя, а именно 
для своих поклонников... Я русский!

- Рой, где собираетесь жить в Рос-
сии?

- Хочу обзавестись квартирой в 
Москве и дачей в Крыму. А зани-
маться буду тем же, 
чем и привык. В США 
я комментировал бои. 
Продолжу исполнять 
рэп.

- С кем планируете 
записать совместные 
треки?

- Мне нравится Джиган, мы по-
общались (автор популярных хитов 
«Надо подкачаться» и «Холодное 
сердце». - Авт.), Баста. Вообще я 
открыт для предложений по части 

совместных песен. Я не намерен за-
ниматься политикой, поэтому буду 
петь о том, что мне ближе. На ка-
ком языке? Чуть-чуть буду осваивать 
русский, может, что-то выпущу на 
двух языках.

- «Что мне ближе» - о чем речь?
- Девушки, спорт и только то, что 

имеет отношение к моей жизни. Но 
это точно будет не про алкоголь, не 

про курение, ничего 
такого.

- Как ваши родствен-
ники отнеслись к пере-
езду в Россию?

- Одобрили. Они 
знают, что только я 
способен на такой по-

ступок, и им это нравится. Пока не 
знаю точного времени, когда мне 
дадут российский паспорт, но по-
лучу его.

- Получив паспорт, вы будете вы-
ходить на бой под российский гимн?

- В связи с тем, что я останусь 
гражданином двух стран, я не готов 
сказать, какой гимн будет звучать. 
Если честно, даже пока не думал 
об этом.

- Где в России вы бы хотели по-
бывать?

- В Сибири. Я съездил бы в Яку-
тию, но только летом. Я уже был 
в Краснодаре, в Волгограде - мне 
понравилось. 

- Мы хотим открывать залы в Мо-
скве, в Севастополе, в Серпухове, 
это будут залы Роя Джонса, где смо-
гут тренироваться все желающие, - 
добавляет его менеджер Владимир 
Хрюнов. - А бой Роя Джонса пройдет 
в начале декабря в Москве. 

- Вы говорили, что готовы сразиться 
с братьями Кличко.

- Бой с Владимиром Кличко абсо-
лютно реален, он чемпион мира по 
трем версиям, а это значит, любой 
бы хотел с ним встретиться.  
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Герой Андрея Миронова 
из «Бриллиантовой 

руки» совершал 
подобный трюк задолго 
до забега китайского 

товарища (слева).
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Рой Джонс на спортбазе станцевал с гимнастками из сборной России.

Рой ДЖОНС: 

Куплю дачу в Крыму

 ■ НУ И НУ!

Как знаменитый 
боксер учил танцам 

российских гимнасток 
- видео на сайте

kp.ru
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Шаолиньский монах пробежал по воде 125 метров!

 ■ СОВЕТ ДА ЛЮБОВЬ

Марадону обвенчает 
Папа Римский
Евгений ИВАНОВ 

Легенда мирового футбола 
решил связать себя узами 
Гименея. Уже во второй раз.

54-летний тренер футбольной сборной Ар-
гентины Диего Армандо Марадона хочет 
идти дальше по жизни с 24-летней Росио Оли-
вой. С блондинкой он познакомился два года 
назад. Росио тогда занималась бизнесом по 
продаже одежды. Не все в отношениях пары 
было гладко. Диего даже накатал на подругу 
заявление в полицию, обвинив в краже дра-
гоценностей. Но потом его забрал.

Свадьба состоится 13 декабря в... Вати-
кане. Причем Марадона утверждает, что це-
ремонию бракосочетания будет проводить 
сам Папа Римский! «Во-первых, он мой друг, 
- признался жених. - А во-вторых - большой 
любитель футбола, поклонник аргентинского 
клуба «Сан-Лоренсо».

Сейчас Диего и Росио нежатся у моря в 
Дубае. Однако Марадоне еще надо успеть 
расторгнуть брак с первой женой, Клаудией 
Вильяфаньей. Кстати, ее футболист тоже об-
винял в незаконном присвоении с банковского 
счета 8,8 миллиона долларов.  

А про свадьбу 84-летнего актера 
Ивана Краско и его 24-летней 

избранницы - на < стр. 13.
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Диего и Росио вступят 
в брачный союз в Ватикане.

Пенза-Саранск
www.kp.ru++экпэкп 04.09.2015 
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ÍÅÄÂÈÆÈÌÎÑÒÜ

ÏÐÎÄÀÞ

� 1�, 2�, 3�комн. кв. Продаю в ново�
стройках «Пензастрой», выбор этажей.
Тел.: (8412) 25�36�46, 25�38�25, 56�34�
04, 56�34�03, 39�79�83, 25�38�31, 39�
85�45.

� 1�, 2�, 3�комн. кв. Продаю в ново�
стройках в г. Спутник, выбор этажей.
Тел.: (8412) 25�36�46, 25�38�25, 56�34�
04, 56�34�03, 39�79�83, 25�38�31, 39�
85�45.

� Продаю 1�, 2�, 3�к. квартиры в кир�
пичных домах ЖК «Измайловский», чер�
новая отделка (стяжка, штукатурка, эл.
разводка), пл. окна, лоджии, экологиче�
ски чистый район города. От 37000
р./кв. м. Т.: +7 (8412) 25�38�25, +7�
927�375�38�25, 56�34�04, 25�36�46, 56�
34�03, 39�79�83, 25�38�31, 39�85�45.

� Срочно продам 1�комнатную кварти�
ру в Пензе по ул. Тернопольской, 1, 3�й
этаж 16�этажного кирпичного дома об�
щей площадью 41 кв. м: кухня � 10,3,
комната � 17,8, с/у раздельный, боль�
шая лоджия � 2,95/5,90, большой кори�
дор, пласт. окно. Цена � 2000000. Торг.
Тел.: (дом.) (8412) 44�27�61, (моб.) 8�
908�536�53�77. Светлана.

� 3�к. квартиру, Антонова, 24 (стр. 2),
73,7/44,7/12,1, 1/9�к, черновая отдел�
ка. Дом сдан 30.09.14, ДДУ+справка.
Свидетельство сделаем. Цена �
2800000 руб. Тел.: (8412) 56�34�04, 8�
927�375�38�25.

� Продается 1�комнатная квартира в
ЖК «Сурский квартал». Большая кухня �
12 кв. м. Индивидуальное отопление. 1
680 тыс. рублей. Реальному покупате�
лю � торг. Тел. 8�905�366�19�90.

� Продам 3�комн. кв�ру по ул. Тернов�
ского 186. 9/10/пан., 62 кв. м, хоро�
шее состояние, пластокна, две лоджии,
мет. дверь. Торг. Рассрочка. Обмен на
другую недвижимость с доплатой. Про�
дажа от собственника. Срочно. Цена
2650000 руб. Тел.: 392�333, 290�777.

� Продам 1�комн. квартиру в ЖК «Сур�
ская жемчужина», с. Бессоновка, ул.
Коммунистическая, 2�а. Площадь 33,96
кв. м. Цена 1154640 руб. Черновая от�
делка. Сдача в следующем году. Рассроч�
ка, скидка при полной оплате, зачет вто�
ричного жилья. Тел.: 290�777, 392�333.

� Продам 2�комн. квартиру в ЖК «Сур�
ская жемчужина», с. Бессоновка, ул.
Коммунистическая, 2�а. Площадь 58,32
кв. м. Цена 1982880 руб. Черновая от�
делка. Сдача в следующем году. Рассроч�
ка, скидка при полной оплате, зачет вто�
ричного жилья. Тел.: 290�777, 392�333.

� Продам 1�комн. квартиру в ЖК «Сур�
ская жемчужина», с. Бессоновка, ул.
Коммунистическая, 2�а. Площадь 40,33
кв. м. Цена 1371220 руб. Черновая от�
делка. Сдача в следующем году. Рассроч�
ка, скидка при полной оплате, зачет вто�
ричного жилья. Тел.: 290�777, 392�333.

� Продам 2�комн. квартиру в ЖК «Сур�
ская жемчужина», с. Бессоновка, ул.
Коммунистическая, 2�а. Площадь 53,68
кв. м. Цена 1825120 руб. Черновая от�
делка. Сдача в следующем году. Рассроч�
ка, скидка при полной оплате, зачет вто�
ричного жилья. Тел.: 290�777, 392�333.

� Продаю дачу с/т «Элита», конечная
остановка авт. №53, от остановки 5 ми�
нут. 6 соток, свет, вода (централ. и «ка�
чок»), обустроена для сезонного прожи�
вания, ж/б хозблок с буржуйкой � 10 кв.
м, пристрой � летняя кухня, плодоносный
сад, 2 емкости для воды. Тел.: (8412)
988�173, 8�962�473�70�04. Виктор.

ÐÀÇÍÎÅ

� Куплю 1�, 2�, 3�комн. кв., частный дом
или участок в любом районе города. Т.:
(8412) 25�38�25, 39�29�77, 25�38�31, 25�
36�46, 39�85�45.

� Куплю антиквариат: значки, старин�
ные ордена, медали, монеты; статуэтки
из фарфора, чугуна, бронзы, изделия 56

и 84 пробы и др. Расчет сразу. Дорого.
Тел.: (8421) 56�44�18, 8�902�203�70�05.
М�н «Антиквариат», ул. Бакунина, 48 (на�
против ЦУМа).

� Куплю: швейную машинку, чемодан,
патефон, отрезы ткани, елочные игруш�
ки, модельки автомобилей, сервиз, хрус�
таль, мельхиор, настольную лампу, сак�
софон, балалайку. Тел. 70�92�20.

� Куплю: офицерские сапоги, порту�
пею, значки, часы, бинокль, барометр,
музыкальные инструменты, картины, са�
мовар, старинную мебель и др. Тел.: 8�
902�203�60�10, 73�81�30.

� Сниму однокомнатную квартиру в
районе улицы Коммунистической, пр.
Победы или остановки «ЦНТИ». Тел. 8�
967�701�98�60.

� Бесплатно вывезем старую мебель, ди�
ваны, кровати, кресла, шкафы�купе и дру�
гое. Тел.: (8412) 39�29�76, 8�927�289�29�76.

� Бесплатно вывезем старые диваны,
мебель, металл. мусор, бытовую технику.
Тел.: (8412) 39�62�59, 8�927�289�62�59.

� Бесплатно вывезем холодильники,
ванны, батареи, плиты, стиральные ма�
шины, металл. мусор, диваны, мебель.
Тел. (8412) 30�45�68, 8�904�855�70�34.

� Куплю швейную машинку, самовар,
сепаратор, часы, барометр, бинокль, мик�
роскоп, хрусталь, статуэтки, сервиз, офи�
церские сапоги, музыкальные инструмен�
ты. Т.:  8 (902) 205�92�50, 75�92�50.

ÓÑËÓÃÈ (ñåðòèôèêàòû èìåþòñÿ)

ÐÅÌÎÍÒ ÁÛÒÎÂÎÉ ÒÅÕÍÈÊÈ

� Ремонт быт. холодильников «Ат�
лант», «Бирюса», «Стинол» и др.;
стиральных машин на дому. Ремонт
компьютеров. Мастер со стажем.
Без выходных. Т.: (8412) 41�36�56,
78�18�04.

ÐÅÌÎÍÒ ÒÅËÅ-, ÂÈÄÅÎÒÅÕÍÈÊÈ

� Качественный ремонт ж/к и дру�
гих телевизоров, DVD, видеомагни�
тофонов, муз. центров, СВЧ. Недо�
рого. Удобное для вас время. Свид.
Гарантия. Тел.: (8412) 44�34�30, 76�
01�09 (сот.). Большой стаж работы
мастера.

ÑÒÐÎÈÒÅËÜÍÛÅ È ÎÒÄÅËÎ×ÍÛÅ

� Ремонт квартир (частично или полно�
стью): кафель, обои, покраска, побелка,
потолочная плитка, шпатлевка, панели,
линолеум, гипсокартон, установка сан�
техники. Недорого. Т. (8412) 74�86�11.

� Установка, замена, опломбировка
счетчиков воды, замена водопровода,
канализации, стояков, гарантия на рабо�
ту и материал. Тел. (8412) 31�56�25, с 9
до 17 ч. Кроме субботы и воскресенья.
Адрес: Кижеватова, 21.

ÏÀÐÈÊÌÀÕÅÐÑÊÈÅ

� Салон�парикмахерская «Ольга»: стриж�
ки, укладки, все виды окрашивания, мани�
кюр, педикюр. Запись по тел. (8412) 43�
95�55. Ул. Рахманинова, 41. *Пенсионе�
рам � скидка 20%. Реклама.

ÌÅÄÈÖÈÍÀ

� «Авиценна» � медкабинет. Прием ведут:
психиатр�нарколог (алкоголизм), невропа�
толог, эндокринолог, дерматолог, тера�
певт, психолог. С 9 до 19, пр. Строителей,
17�а, ост. «Товары для женщин». Тел.:
(8412) 44�85�37, 41�45�74, 8�927�362�69�
07. Лиц. ЛО�58�01�001232. Реклама.

� Выведение из запоя в медкабинете. Аб�
стинентное алкогольное состояние. Ано�
нимно. Круглосуточно. Противопоказаний
для лечения алкоголизма нет. Специалисты
помогут вам в выборе лечения. Центр
«Шанс», ул. Сурская, 19. Лиц. ЛО�58�01�
000386. Тел.: (8412) 305�222, 76�32�22
(сот.), 94�76�06, 8�902�206�32�22. Реклама.

� Абстинентный алкогольный синдром, ал�
когольная интоксикация. Выведение из за�
поя. Имеются противопоказания.
www.нарколог�пенза.РФ. Лиц. ЛО�58�01�
000386. Тел. 8�902�343�70�26. Реклама.

++экпэкпПенза-Саранск
www.kp.ru
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Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике 

«Анекдоты»!

Что-то сегодня голова не 
работает. Не вся, конечно. 
Есть могу.

✱  ✱  ✱
- Моя жена - перфекци-

онистка. Все у нее долж-
но быть супер-пупер: и 
дети, и квартира, и ка-
рьера, и одежда, и ма-
кияж...

- А по мужу так и не ска-
жешь...

✱  ✱  ✱
Быть женщиной реально 

трудно. Столько проблем 
просто из ничего.

✱  ✱  ✱
Если бы три попа ворва-

лись в здание ЦЕРНа и 
две минуты орали: «Бозон 
Хиггса - фикция! Гравита-
ция, Хокингса притяни!», 
то никому из атеистов и в 
голову бы не пришло тре-
бовать над ними распра-
вы. Поржали бы, и все! 
Вот этим атеизм и хорош!

✱  ✱  ✱
Задумавшись во время тре-

нировки, бодибилдер случай-
но накачал мозг.

✱  ✱  ✱
При таком развитии 

экономической ситуации 
я бы предпочел вместо 
туалетной бумаги со смы-
ваемой втулкой туалет-
ную бумагу со съедобной 
втулкой.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. Какой 
камень получил прозвище святого 
за содействие в духовном росте 
своего хозяина? 7. Кому светит 
занять престол? 8. «И спускаемся 
мы  - кто на ..., кто совсем». 9. 
Какую роль сыграл Алексей Жар-
ков в приключенческом фильме 
«Узник замка Иф»? 10. Кто по-
кушается на честь капитанской 
дочки у Александра Пушкина? 12. 
Кто «Божью волю» в массы про-
двигает? 14. Злодейский хамеле-
он из мультфильма «Корпорация 
монстров». 15. «Самый долгий» 
президент Сирии. 16. Про кого 
из советских лидеров Бернард 
Шоу писал: «Я снимаю перед ним 
шляпу»? 19. Что всегда на букву 
«ё» падает? 23. Любимое оружие 
Автолика из фильма «Геракл». 
24. Как скорый, так и товарный. 
25. Народный артист в мужьях 
Марины Зудиной. 26. Карточное 
предпочтение Николая II. 27. Мас-
штабный монастырь. 28. Великий 

танцовщик из финала комедии 
«Пурпурная роза Каира».

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Бегущая 
по жилам. 2. Лунатик из слова-
ря Даля. 4. Какая страна станет 
раком, если поменять последнюю 
букву? 5. Программа решения 
задачи. 6. Образец массового 
пения. 8. Кто из предков Алексан-
дра Пушкина стал персонажем 
его «Бориса Годунова»? 9. Какая 
собака одержала оглушительную 
победу над сумчатым дьяволом? 
11. Выпускник смрада. 13. Тесьма 
на мундиры. 14. Ручной. 17. «Кит, 
выбросившийся на крымский берег 
курортной зоны в шесть утра, все 
равно не успел занять пляжный 
...». 18. Оперные статисты. 20. 
Кем работал в лондонском порту 
будущий гениальный актер Дуглас 
Фэрбенкс? 21. Кто за готовку от-
вечает? 22. «Я подарил тебе свой 
океан, но ты выбрала чье-то ...». 
24. Магнитное ... 25. Нервная 
трясучка.

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. Топаз. 7. Принц. 
8. Год. 9. Данглар. 10. Швабрин. 12. Пророк. 14. Боггс. 15. Асад. 
16. Сталин. 19. Ударение. 23. Нож. 24. Поезд. 25. Табаков. 26. 
Безик. 27. Лавра. 28. Астер. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Кровь. 2. Сноброд. 
4. Оман. 5. Алгоритм. 6. Хор. 8. Гаврила. 9. Динго. 11. Скунс. 13. 
Галун. 14. Багаж. 17. Лежак. 18. Миманс. 20. Докер. 21. Повар. 
22. Озеро. 24. Поле. 25. Тик.
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Комментирует стилист-имиджмейкер 
Вика МАЙОРОВА:

- Первое, что бросается в глаза, - чересчур активные 
брови. Макияж на пляже должен быть умеренным 
либо отсутствовать вовсе. Что касается купальника, 
то девушкам с формами не стоит выбирать животные 
принты, лучше отдать предпочтение однотонным 
вариантам.

Письма с фото 
присылайте 
по адресу: 
«Комсомольская 
правда», Старый 
Петровско-Разумовский 
проезд, д. 1/23, стр. 1, 
Москва, 127287. 
На конверте напишите: 
«Мисс купальник «КП».
Или на e-mail: miss@kp.ru
Голосуйте за понравившуюся 
вам участницу на нашем 
сайте kp.ru/101 в разделе 
«Мисс Стиль «КП»!

Маша ЕРЕМИНА, Новосибирск:
- Я очень люблю братьев наших меньших 

и поэтому помогаю в приюте для бездомных 
животных. А еще обожаю копаться на даче 
и помогать бабушке. Прополка и подрезка - 
это мое! Рыжий цвет натуральный, и глаза 

зеленые - не линзы! Все всегда спрашивают, 
поэтому и говорю заранее. 

МИСС КУПАЛЬНИК «КП»

Приятных вам выходных!
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